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Центрального Комитета Коммунистической 
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Союза Советских Социалистических Республик

и

К о всем рабочим и работницам, колхозникам 
колхозницам, к советской интеллигенции, воинам 
Советской Армии и Военно-Морского Флота, 

к партийным, советским, профсоюзным 
и комсЬмольским организациям, 

ко всем гражданам Советского Союза!
Д оро ги е  товарищ и! Г ра ж д ан е  С оветского  С о

ю за !
1 5  ян вар я  начинается В сесою зная  перепись 

населения. Ц ентра льны й  К о м и те т  К о м м у н и с ти 
ческой  па рти и  С оветского  С ою за и Совет М и 
нистров  С ою за С ове тски х  С оциалистических  
Р е сп уб л и к  пр и д аю т предстоящ ей переписи  на
селения больш ое политическое  и народнохозяй 
ственное значение.

С о ве тски й  народ под руковод ство м  К о м м у 
н и сти че ско й  па рти и  достиг в е л и ки х  успехов  в 
построении  социализм а и осущ ествил  грандиоз
ны е  преобразования в стране. Н ы н е  наш а вели- 
К ’.я Р одина находится  в полном  расцвете своих 
тво р ч е ски х  сил  и твердой п о ступ ью  уверенно 
Ьцет вперед по п у ти  к  ко м м у н и зм у . Tpyдящ иeJ 
ся С оветского  С ою за в обстановке о гром ной  
п о л и т и ч е с к о й 'и  производственной  активности  
встречаю т и стори ч е ски й  X X I  съезд  своей род
ной  К о м м у н и с ти ч е с ко й  партии , ко то р ы й  рас
см о три т кон тр ол ьн ы е  циф ры  р а зви ти я  народно
го хозяйства  на 1 9 5 9  — 1 9 6 5  годы , о ткр ы в а 
ю щ ие величественны е пе р спе кти в ы  ко м м у н и 
сти ческо го  строительства в С С С Р . В ы полнение 
сем илетнего плана обеспечит дальнейш ий м ощ 
н ы й  подъем  всех отраслей народного хо зяй ст
ва, значительное повы ш ение ж и зн е н н о го  и 
ку л ь ту р н о го  уро вн я  советского  народа.

П ерепись населения сы гра ет в а ж н у ю  роль в 
осущ ествлении  ги га н т с ки х  задач, нам ечаем ы х 
сем илетним  планом . Д а н ны е  переписи  н а гл я д 
но п о к а ж у т  гл уб о ки е  изм енения  ж и з н и  народа 
и к у л ь ту р н о го  облика  советского  человека, 
отразят вел икие  до стиж ен и я  социалистического  
строя в р а зви ти и  э ко н о м и ки  страны , росте х о 
зяйства и к у л ь т у р ы  наци о н ал ьн ы х  р е спуб л и к, 
в ра зви ти и  всех национальностей  С оветского  
С ою за. В  результате  переписи  б уд ут  получены  
точны е сведения о численности  населения стра
ны , его разм ещ ении  и занятии , о составе насе
ления  по полу , возрасту, национальности  и 
образованию .

Ц К  К П С С  и Совет М и н истр ов  С С С Р  п р и зы 
ваю т всех гр а ж д а н  С оветского  С ою за своевре
менно пр ой ти  перепись, всячески  содейство
вать ее ор га ни зован н ом у  проведению  с тем, 
чтобы  ни  один населенны й п у н к т , ни  один ж и 
лой дом, ни  один человек не бы ли пр опущ ен ы  
пр и  переписи.

Д о л г всех па рти й ны х , советских , проф сою з
н ы х , ко м со м о л ь ски х  органов и всех общ ествен
н ы х  ор га ни зац и й  обеспечить всем ерную  по
м ощ ь раб отникам  переписи  в образцовом  осу
щ ествлении  этого всенародного дела.

ц е н т р а л ь н ы й  к о м и т е т  КПСС 
СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

БОЛЬШЕ МЯСА СТРАНЕ
Обращение тружеников сельского хозяйства

Рязанской области1;Элхозникн И КОЛХОЗНИЦЫ, рабо- 
совхозов, РТС, специалисты 

'ibCKoro хозяйства Рязанской обла- 
и  обратились ко всем работникам 

с льского хозяйства Советского Сою
за с призывом резко увеличить за 
один год производство мяса.

Пройдет несколько дней, пишется 
в обращении, и 27 января в Москве 
начнет свою работу XXI съезд 
КПСС. Он обсудит и утвердит конт
рольные цифры развития народного 
хозяйства СССР в предстоящем семи
летии. Совсем немного живет у нас 
новое слово —  семилетка, но она 
уже стало родным и близким каждо
му советскому человеку.

За последние пять лет трудящиеся 
Рязанской области добились замет
ных положительных результатов в 
развитии сельского хозяйства, осо
бенно общественного ‘ животноводст
ва. В 1958 году наша область поста
вила государству больше, чем в 
1953 году, —  мяса почти в два и 
■молока —  в 2,3 раза. Больше по
ставлено также зерна, картофеля, 
овощей и других продуктов. Пого
ловье крупного рогатого скота за это 
же время увеличилось в два раза, в 
том числе коров —  почти в три 
раза.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС на
метил программу дальнейшего раз

вития сельского хозяйства и увели
чения производства сельскохозяйст
венных продуктов. «Важнейшим и 
неотложным делом, —  говорится в 
постановлении Пленума ЦК КПСС,—  
в настоящее время является все
мерное увеличение производства мя
са на основе ускоренного развития 
общественного животноводства в 
колхозах и совхозах».

Подсчитав свои резервы и воз
можности, мы, колхозники и колхоз
ницы, рабочие совхозов и специа
листы сельского хозяйства Рязан
ской области, говорится далее в об
ращении, считаем, что задание се
милетнего плана по увеличению про
изводства мяса можно выполнить до
срочно, примерно в два года.

Такими же, видимо, возможностя
ми располагают многие другие края 
и области нашей страны. Задание 
семилетнего плана можно выполнить 
значительно раньше и бороться за 
то. чтобы в ближайшие годы догнать 
США по производству мяса на душу 
населения, значительно превзойдя 
их по производству мяса на сто 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий.

Мы решили уже в 1959 году, пи
шут трудящиеся Рязанской области, 
резко увеличить производство и сда
чу мяса государству. В этом году

его будет сдано 150 тысяч тонн, или 
в три с лишним раза больше, чем в 
1958 году. Такой небывалый рост 
сдачи мяса будет достигнут за счет 
резкого увеличения производства 
его в колхозах и совхозах. По всем 
категориям хозяйств на сто гекта
ров сельскохозяйственных угодий 
производство мяса в текущем году 
составит 53 центнера против 28,6 
центнера, полученных в минувшем 
году.

Мы хорошо понимаем и отдаем се
бе отчет в том, что это очень боль
шие и ответственные обязательства, 
но мы вполне уверены в том, что 
решим эту большую задачу.

Работники сельского хозяйства 
Рязанской области призвали колхоз
ников, колхозниц, рабочих колхозов, 
совхозов, РТС, специалистов сель
ского хозяйства, партийных, совет
ских и сельскохозяйственных ра
ботников развернуть социалист^гче- 
ское соревнование за быстрейшее 
претворение в жизнь исторических 
решений декабрьского Пленума Цент
рального Комитета КПСС за резкое 
увеличение производства и продажи 
государству мяса и других продуктов 

j сельского хозяйства. Это будет на- 
I шпм вкладом в осуществление вели- 
! чественной программы строительства 
' коммунистического общества. (ТАСС)

СТАЛИНГРАД, 8 января. (ТАСС). 
Истекший 1958 год принес хлеборо
бам Сталинградской области славную 
победу: они вырастили самый высо
кий за всю историю области урожай 
сельскохозяйственных культур и 
продали государству 165 миллио
нов пудов хлеба —  втрое больше 
плана и вшестеро более, чем было 
сдано в 1953 году. Доблестный труд 
сталинградцев отмечен высшей пра
вительственной наградой —  орденом 
Ленина.

Сегодня в театре драмы имени 
Максима Горького состоялось торже
ственное заседание областного коми
тета партии и областного Совета 
депутатов трудящихся, посвященное 
вручению области ордена Ленина. 
На заседание пришли также труже
ники полей, представители заводов, 
партийные и советские работники; 
присутствуют гости из Саратовской 
области и Калмыцкой АССР.

Под аплодисменты присутствую
щих кандидат в члены Президиума 
ЦК КЦСС, Председатель Совета Ми
нистров РСФСР тов. Д. С. Полянский 
вручает орден Ленина сталинград
цам. Орден принимают —  первый 
секретарь обкома партии И. К. Же-. 
Галин и председатель облисполкома 
И. С. Панькин. Тов. Жегалин от име
ни областной партийной организа
ции и трудящихся области приносит 
сердечную благодарность ЦК КЦСС,. 
Президиуму Верховного Совета и Со
вету Министров СССР за высокую 
оценку труда хлеборобов и всех 
трудящихся области. Он говорит о 
славных делах тружеников села и за
веряет партию и правительство, что 
сталинградцы добьются в этом семи
летии новых, еще более замечатель
ных успехов.

С большим вниманием были вы
слушаны речи председателя колхоза 
«Россия» Котельниковского района 
В. И. Харламова, доярки колхоза 
имени Жданова Калининского райо
на В. А. Гончаренко, секретаря Пал- 
ласовского райкома партии. Героя 
Социалистического Труда В. А. За- 
трудина и других. Они рассказали о 
ссциалистическом соревновании в 
честь XXI съезда партии и борьбе 
за реализацию решений декабрьско
го Пленума ЦК КЦСС.

С приветственными речами высту- 
ПИ.ЧИ председатель Саратовского обл
исполкома А. П. Бочкарев и предсе
датель Совета Министров Калмыцкой 
АССР Э. А. Сангаев.

Затем тепло встреченный собрав
шимися выступил тов. Д. С. Цолян- 
ский.

—  Очень приятно, —  говорит 
он, —  отмечать сегодня такое важ
ное событие, как вручение вашей 
об.тасти ордена Лепина.' 'С Царицы- 
пом-Сталинградом, с великой рус
ской рекой Волгой, с замечательны
ми волжанами, связано много герои
ческих дел. Сталинград по праву 
называют городом-героем, городом 
немеркнущей славы. Эту славу тру-

[ дящиеся области умножают и в наши 
I дни. Свидетельством этого являются 
! замечательные дела хлеборобов, их 
подвиги на трудовом фронте. Разре
шите мне по поручению Централь
ного Комитета КПСС, Президиума 
Верховного Совета и Совета Минист
ров СССР, Бюро ЦК КПСС по РСФСР 
и правй'гельства Российской Федера
ции от всего сердца поздравить вас 
й в вашем лице всех трудящихся 
области с высокой правительствен
ной наградой —  орденом Ленина.

Тов. Полянский затем остановился 
на решениях декабрьского Пленума 
ПК КПСС и на задачах тружеников 
области в реализации решений Пле
нума ЦК. Он отмечает, что сталин
градцы располагают многими неис
пользованными возможностями для 
увеличения валовой и товарной про
дукции всех отраслей колхозного и 
совхозного производства. Большое 
место в своем выступлении Д. С. По
лянский уделил вопросам лучшего 
выращивания в области кукурузы  и 
резкого увеличения производства 
продуктов животноводства, что яв
ляется для сталинградцев своеоб
разной целиной.

—  Центральный Комитет Комму
нистической партии и Советское 
правительство, ■—  говорит тов. По
лянский, —  выражают твердую уве
ренность в том, что сталинградцы, 
осуществляя величественную про
грамму коммунистического _^строи- 
тсльства, намеченную партией на 
предстоящую семилетку, еще не раз 
порадуют советских людей новыми 
трудовыми подвигами во славу на
шей великой Родины.

В заключение участники торлге- 
с-твенного заседания с большим 
подъемом приняли приветствие Цент
ральному Комитету КПСС и Совету 
Министров СССР.

" В  Ц К  В Л К С М
Важнейшие объекты химической 

промышленности сооружать 
ударными темпами

Тов. Полянский вручил награды 
большой группе Героев Социа.листи- 
ческого Труда, которые были удо
стоены этого высокого звания за вы
дающиеся достижения в получении 
высоких урожаев зерна.

ЦК ВЛКСМ с участием работников 
Госплана СССР, Государственного 
Комитета^ Совета Министров СССР 
по химии, секретарей горкомов, 
обкомов, крайкомов комсомо.'а, ЦК 
ЛКСМ союзных республик, секрета
рей комитетов комсомола и началь
ников штабов строительств предпри
ятий химической промышленности, 
секретарей комитетов комсомо.ча 
машиностроительных предприятий, 
выполняющих заказы химических 
строек, начальников штабов строи
тельств комсомольских домен выра
ботал меры по усилению шефства 
комсомольских организаций над 
сооружением предприятий химиче
ской промышленности, вводимых в 
действие в 1959— 60 годах.

В принятом постановлении по 
этому вопросу отмечается, что, вы
полняя решения майского Пленума 
ЦК КПСС и X III  съезда ВЛКСМ, 
комсомольские •организации проде
лали определенную ■ работу по при
влечению комсомольцев и молоде
жи к  активному участию во всена- 

* родной борьбе за ускоренное разви
тие химической промышленности. 
При активном участии комсомоль
цев и молодежи введены в строй 
действующих вторая очередь Сум- 
гайтского завода синтетического ка
учука, ряд объектов Уфимского хи
мического завода и Стерлитамакско- 
го завода синтетического каучука, 
первая очередь комбината лсироза- 
менителей в г. Волгодонске Ростов
ской области.

С ценной инициативой, направ
ленной на обеспечение ударных 
темпов строительства, выступили 
молодые строители Киевского ком
бината искусственного и синтетиче
ского волокна, а татше комсомоль
цы и молодежь Киевского завода 
«Большевик».

Молодые киевляне обратились ко 
всем строителям пусковых объектов 
химической промышленности с при
зывом досрочно завершить их соору
жение, а также призвали комсо
мольцев и молодых рабочих пред- 
приятий-поставщиков обеспечить 
своевременное выполнение заказов 
этих строек. __________________

1 ЦК ВЛКСМ рекомендовал комсо
мольским комитетам, используя 
опыт комсомольских организаций 
по участию в строительстве комсо
мольских шахт в Донбассе, комсо
мольских доменных печей и других 
ударных строек, сосредоточить вни
мание на строительстве пусковых 
в 1959— 60 годах, объектов 27 
предприятий химической промыш
ленности: поручил обкомам, край
комам комсомола, ЦК ЛКСМ союзных 
республик разобраться с положени
ем дел на каждой стройке химиче
ской промышленности и принять 
неотлолсные меры по оказанию по
мощи в своевременном вводе в 
строй объектов химической промыш
ленности.

Центральный Комитет комсомола 
поддержал патриотическое начина
ние молодых киевлян и совместно с 
Государственным Комитетом Совета 
Министров СССР по химии объявил 
соревнование молодежных коллек
тивов строительств предприятий 
химической промышленности, пре
дусмотренных к вводу в действие в 
1959— 60 годах. Комсомольские 
комитеты доллсны вовлечь в это со
ревнование всех молодых строите
лей, всемерно развивать движение 
бригад коммунистического труда.

Решено провести в январе— фев
рале 1959 года рейд по проверке 
обеспеченности строек химической 
промышленности строительными ма
териалами, металлоконструкциями, 
оборудованием, проектно-сметной 
документацией, а также по провер
ке выполнения предприятиями ма
шиностроения и проектнцми орга
низациями заказов этих строек.

ЦК ВЛКСМ выразил уверенность 
в том, что комсомольские органи
зации, комсомольцы и молодежь по- 
боевому развернут соревнование за 
досрочный ввод в действие в 
1959— 60 годах объектов химиче
ской промышленности и внесут 
свой вклад в осуществление про
граммы ускоренного развития хими
ческой промышленности, намечен
ной Коммунистической партией Со
ветского Союза на 1959— 65 годы.

Д Е Н Ь  УЧ А С Т Е Р  А

Награждение
многодетных

матерей
На основании Указа Президиума 

Верховного Совета СССР от 18 ав
густа 1944 года Президиум Вер
ховного Совета РСФСР награди.ч 
орденами «Материнская слава» и 
«Медалями материнства» всех 

степеней большую группу матерей 
Томской области.

Орденом «Материнская слава» 
I  степени награждены Ефимова 
Мария Тимофеевна — колхозница 
колхоза «Искра» Парабельского 
района и Подкорытова Антонина 
Петровна — работница промартели 
«Красная звезда» Каргасокского 
района.

Всего орденами и медаля.мн 
награждена 71 мать.

Необычно проходил 7 января тра
диционный день мастера на^ заводе 
«Сибэлектромотор». Большой инте
рес у инженерно-технических ра
ботников завода вызвала программа 
дня. С рассказом об опыте своей ра
боты выступила начальник цеха 
спичечной фабрики «Сибирь» 
Г. Н. Иванова.

—  Сейчас, когда идет соревнова
ние в честь XXI съезда КПСС, осо
бенно велика роль мастера, как ор
ганизатора высокопроизводительной 
работы, —  рассказывает тов. Ива
нова. —  Там, где мастер относится 
к  делу с душой, там оно спорится, 
люди перевыполняют обязательства.

готовят достойные подарки съезду.
В коробко-набивочном цехе, кото

рым Галина Николаевна руководит 
уже 22 года, больше 400 рабочих. 
Им помогают 6 мастеров. Трое из 
них —  техники, остальные— прак
тики. Нет ни старших мастеров, ни 
заместителя начальника цеха, но 
коллектив выполняет и перевыпол
няет планы.

Мастер у нас —  хозяин в сме
не, —  говорит тов. Иванова. —  Он 
заранее получает план. Сам ведет 
учет выхода на работу, простоев 
оборудования, решает все про
изводственные вопросы. Он —  учи

тель, друг, наставник рабочих я 
требовательный начальник.

Тов. Ивановой было задано много 
вопросов. Выступающие инженерно- 
технические работники «Сибэлек- 
тромотора» говорили о необходимо
сти внедрить опыт мастеров фабри
ки  «Сибирь» на своем заводе.

Начальник шестого цеха то?. Бо
ровков, мастер цеха M  2 тов. 1Пи- 
шокин, начальник этого цеха тов, 
Гуревич и другие говорили, что, не
смотря на разнотипность предприя
тий, многое из опыта мастеров спи
чечной фабрики имеет ^несомненную 
ценность и должно найти дорогу в 
цехи завода. Е. ПОНОМАРЕНКО.
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И Т О Г И  С О Р Е В Н О В А Н И Я
рай он ов о б л а с т и  за  в ы соки е надои м о л о к а и д о ср о ч н о е  вы полнение  

плана з а к у п о к  м ол о к а к о л х о за м и  з а  1958 год

й) Надоено Прирост на- Надоено мо-S ’ м о л о к а  на ДОЯ молока л о к а  на
cd РАЙОНЫ фуражную на корову фуражную
S О корову 3 . В ср ав н ен и и K o p o B v  за£  о 1958 г. с 19 7 г. декабрь
^  2  СО S (кг) (кг) 1958 г. (кг)

Валовое 
производ

ство молока 
в 1Р58 г. в 
% к 1957 г.

Получено 
молока на 

100 га сель
хозугодий 
(центнеров)

Процент 
выполнения 
годового 

плана заку
пок молока 
колхозами

1 Кожевниковский
2 Парбигский
3 Молчановский
4 Асиновский
5 Шегарский
6 Томский
7 Туганский
8 Зырянский
9 Чаинский

10 Кривошеинский 
И  Бакчарский
12 Пышкино-Троицкпй
13 Васюганский
14 Каргасокский
15 Колпашевский
16 Александровский
17 Тегульдетский
18 Парабельский
19 Верхне-Кетский
20 Пудинский

2119
1943
1918
1916
1823
1803
1777
1751
1739
1731
1717
1696
1518
1477
1463
1459
1348
1302
1273
1268

322
202
375
166
398
244
226
434
306
396
289
220
104
207
150
148
171
131
242

59

117
91 

111
71 
80
92
72
79 
70 
87
74 
51

109'
99
95
75 
57 
78
80 
82

133.1
114.4
120.5 
116,8 
138,9
124.8
118.9 

"138,3
123.3
133.8
124.6 
118,0
100.4
115.4
109.1 
99,2

108.4
108.9 
123,3
104.9

63.1
87.0 

“ 58,1
74.7
39.3
87.8 
42,6
47.0
88.0
74.3
98.3
58.4
85.3
83.8
78.2
59.4
74.9 
77,0
39.3
56.3

114.8
99.3 
95,9

106,2
101.9 
103,4 
100,3 101,8

97.8 
102,7

95.3
97.9
99.1 

103,1
82,6
95,8

102,0
92.3 
32,7
89.2

Н А В С Т Р Е Ч У  X X I  С Ъ Е З Д У  К П С С
RFTi'wj- •'< ' ’v м е с я ч н ы й  п л а н — к  25 ЯНВАРЯ

Мастерский участок Дальнее 
Колпашевского леспромхоза. 
Здесь трудится немало опыт
ных механизаторов, которые, 
как и весь коллектив Пиков- 
ского лесопункта, несут вахту 
в честь ХХГ съезда партии.

Шофер Георгий Гришаев 
ежедневно перевыполняет за
дания. Его лесовоз ЗИС-355 
безотказен в работе. Несмотря 
на морозы, передовой водитель 
вывозит на нижний склад в 
полтора раза больше леса, чем 
положено по норме.

Хорошо знают на лесопункте 
вальщика Виктора Локтионова.

Он хорошо освоил валку леса 
бензомоторной пилой «Друж
ба». Работа идет малым ком
плексным звеном. Виктор всег
да обеспечивает хлыстами тре
левочный трактор, старается 
создать запас, помогает трак
тористу зацеплять хлысты. 
В среднем В. Локтионов валит 
в смену 50—60 кубометров.

Свой подарок XX I съезду 
КПСС готовит звено разгруз
чиков, которое возглавляет 
Николай Александрович Кори
ков. Товарищи его- Демьян 
Глушко, Иван Щипайло, Ми
хаил Тимофеев уже давно тру

дятся вместе. Они работают 
так, что лесовозы на нижнем 
складе стоят под разгрузкой 
не больше 3—5 минут.

Недавно в’ леспромхозе со
стоялось партийное собрание, 
на котором коммунисты с ма
стерского участка Дальнее за
явили, что январский план 
лесозаготовок коллектив бе
рется выполнить к 25 января. 
За это и идет сейчас борьба 
среди комплексных звеньев, 
бригад, мастерских участков и 
лесопунк'гов Колпашевского
леспромхоза.

п. колотовкин.

" #
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МОСКВА. У  старшего мастера В, Е. Ульянова и помощни

ка мастера В. К. Куренкова (шелкоткацкий комбинат имени 
Щербакова) установилось хорошее творческое содружество. 
Каждую свободную минуту они используют на то, чтобы за
няться любимым делом — обдумать новое приспособление, 
разработать новое рационализаторское предложение.

В течение лишь 1958 года они совместно разработали более 
20 рационализаторских предложений. Экономический эффект 
их составляет около 100 тысяч рублей.

Недавно рационализаторы предложили оригинальное при
способление к  сновальной машине, которое удлиняет срок ее 
службы. Приспособление уже установлено на нескольких ма
шинах.

На снимке: рационализаторы В. Е. Ульянов (слева) и 
В. К. Куренков проверяют работу сконструированного ими 
приспособления к  сновальной машине.

(Ф отохроника ТАС С ),

Д о м  п о с т р о е н  з а  34 д н я
Коллектив спичечной фабри

ки «Сибирь» еще в начале но
ября 1958 года выполнил план 
строительства жилых домов. 
Строители фабрики, включив
шись в соревнование за до
стойную встречу XX I съезда 
КПСС, решили построить 
сверх плана с помощью буду
щих жильцов еще два четырех
квартирных дома.

Зима пришла со снегопадами 
и вьюгами, но строители и бу
дущие жильцы не жалели сил. 
Восемь плотников бригады тов. 
Подставского выполняли по две 
нормы в смену. Наиболее вы
соких показателей при отлич
ном качестве работ добились 
столяры тт. Шумилкин, Хал
деев, Ладыгин и Силаев, вы
полнявшие нормы выработки

на 210 — 220 процентов.
Не уступали плотникам в 

работе и печники тт. Кок
шаров и Завадовский. Их еже
дневная выработка — до трех 
норм в смену. Вечерами на 
строительную площадку прихо
дили будущие жильцы. Очень 
много потрудились на стройке 
работники фабрики тт. Киркин,

Кезик, Литвишок, Дерит,. Ани
кин.

В конце рабочего дня строи
тели обсуждали итоги смены и 
намечали план на следующий.

Дома были построены до
срочно: один — за 34, другой 
— за 36 рабочих дней.

. Н. ЛОМАКИН,
прораб строительного 

цеха спичечной фабрики 
«Сибирь».

На Томском манометровом 
заводе в цехе № 8 в предсъез
довские дни хорошо работает 

бригада Веры Непомнящей. 
Члены ее борются за право на
зываться бригадой коммунисти
ческого труда.

На снимке (слева направо): 
бригадир Вера Непомнящая, 
члены бригады Зинаида Аксе
нова и Майя Назарова, выпо,п- 
няющие норму выработки на 
280 — 300 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.
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Так руководить 
соревнованием 

нельзя
Это было весной 1958 г. Ком

плексная бригада Федора Тумаикина 
на УНР-787 стройтреста iNl 97 об
ратилась ко веем строителям Том
ска е призывом развернуть массо
вое соревнование за досрочный ввод 
в эксплуатацию жилых домов, ва 
снижение себестоимости жилищного 
строительства. За четыре с поло
виной месяца бригада обязалась 
подвести под кРышу коробки четы
рех двухэтажных каменных домов. 
Она перешла на хозрасчет и  стада 
получать материалы по лимитной 
карте-.

Партийные и советские организа- 4 ции г. Томска поддержали эту ини' 
циативу. Специальное постановле
ние принял обком профсоюза рабо
чих строительства и промышленно
сти строительных материалов.

Высокие обязательства взяли и 
другие бригады стройтреста М  97. 
Так, комплексная бригада Ва
силия Заяц из того же УНР-787, 
работавшая на строительстве 
51-квартирного дома для рабо
чих завода «Сибэлектромотор», обя
залась закончить кладку всех эта
жей за четыре месяца. Для этого 
каждый каменщик решил ежесменно 
выкладывать на полкубометра клад
ки  больше нормы.

Многие бригады успешно справ
ляются с обязательствами. Напри
мер, бригада тов. Чернова вместо 
четырех фундаментов под жилые 
дома заложила пять. Бригада тов. 
Чернова из УНР-739 держит по̂ - 
четный вымпел комитета комсомола 
треста, врученный ей как победите
лю соревнования р честь 40-ле
тия ВЛКСМ. Особенно хорошо ра
ботает бригада сейчас.' Сменная вы
работка здесь —  две нормы. Брига
да тов. Бабенко из УНР-787 эконо
мит в день до 20 процентов мате
риалов. Члены бригад тт. Чернова 
и Бабенко включились в соревнова
ние за право называться бригадами 
коммунистического труда.

Однако обязательства выполняют 
не вее бригады. По этой причине 
трест № 97 недодал в минувшем 
году трудящимся города тысячу 
квадратных метров жилой площа
ди- Не выполнила евои обязатель
ства бригада Василия Заяц. Ниже 
своих возможностей работала и 
бригада Тумайнина. Несомненно, 
вина за это ложится и на бригади- 
рев. Но обе бригады долгое, время 
ечень плохо снабжались строи
тельными материалами.

С молчаливого согласия руководи, 
телей стройтреста № 97 осенью,рас
пались почти все 14 комплексных 
бригад, две из которых были хоз
расчетные. Партийное бюро треста 
№ 97 и его секретарь тов. Соколов 
прошли мимо этого факта. Лишь 
вмешательство Томского горкома 
партии заставило их заняться ис
правлением допущенной ошибки.

Сейчас все бригады восстаиовле- 
ны, но работают они не в полную 
меру своих сил и возможностей. Из- 
за плохого обеспечения цементным 
раствором и другими материалами 
в отдельные дни простои отнимают 
до 30 —  40 процентов времени.

Вместе ео всеми трудящимися на. 
шей страны строители готовят тру
довые подарки XXI съезду партии. 
Есть обязательства и в yHPr7S7, 2-й участок которого строит рабо
чий поселок на Алтайской. Но о 
них мало кто знает. Единственный 
экземпляр обязательств хранится... 
в сейфе у председателя постройкома 
тов. Антипова.

Доеки показателей, как правило, 
не зацолняются. За минувший год 
вопросы соревнования ни разу не 
были предметом обсуждения ни на 
профсоюзном собрании, ни на засе

дании постройкома. Итоги соревно
вания бригад постройкой не подво
дит, проверкой выполнения социа
листических обязате.чьств не зани
мается, помощи в их выполнении 
строителям не оказывает.

Секретарь партийной организации 
УНР-787 тов. Филимонов хорошо 
знает об этом, но ничего не пред
принимает.

—  Соревнованием у  нас зани
мается в основном поетройком, —  
говорит он.

Но ТОВ- Антипов работает предсе
дателем постройкома недавно. Ему 
нужна помощь, совет и деловой 
контроль. А его работой партийная 
организация и лично тов. Филимо
нов фактически не руководят.

Иначе постраю т в партийной 
организации УНР-290. Вопросы, 
связанные с контролем за выполне
нием обязательств, •боуждались 
здесь на партийных собраниях, ре
гулярно подводятся и итоги сорев
нования. Как результат большой и 
плодотворной работы партийной ор
ганизации, постройкома и руковод
ства строительного управления, —  
коллектив УНР-290 досрочно вы
полнил годовой план и сейчас за
вершает выполнение обязательств 
в честь XXI съезда партии.

В организации соревнования среди строителей видную роль должен 
играть обком профсоюза рабочих 
строительства и промышленности 
строительных материалов. Вопросы 
соревнования обсуждаются на засе
даниях президиума, о них говорят 
на пленумах, Но действенности от 
всех этих разговоров мало.

«Социалистическое соревнование, 
в организациях стройтреста М  97 
носит формальный характер, итоги 
соревнования между бригадами и 
.участками подводятся нерегулярио», 
—  констатировал обком профсоюза 
на втором пленуме. Но после этой 
резолюции дело мало улучшилась. 
Подобная же оценка хода соревно
вания была дана и на третьем пле
нуме обкома профсоюза.

В начале апреля прошлого года 
бригада Василия Заяц вызвала ра 
соревнование бригаду Федора Ту- 
майкина. Члены бригады просили 
обком профсоюза быть арбитром их 
соревнования. Но обком профсоюза 
ни разу не подвел итоги этого со
ревнования.

Обком профсоюза нерегулярно 
подводит итоги работы и других 
комплексных бригад. Сколько их 
создано сейчас в строительных тре
стах Томска и области, о чем гово
рит опыт их работы, в обкоме проф
союза толком не знают,

Создали их на свою голову,—  
с досадой говорит председатель об
кома профсоюза тов. Терских.

На новом этапе соревнования, 
когда повсюду развернулось движе
ние за почетное право называться 
бригадами коммунистического • тру
да, обком профсоюза оказался в 
стороне —  здесь не заботятся по 
этих бригадах, не помогают им, ;дз 
распространяют их опыт.

Организация боевого и действен
ного социалистического соревнова* 
ния за досрочное выполнение госу
дарственных планов —  одна из 

важнейших задач советских проф
союзов, Но обком профсоюза рабо
чих строительства и промышленно
сти строительных материалов справ
ляется с ней неудовлетворительно. 
Он не является настоящим органи
затором соревнования и не учит 
профсоюзный актив, как лучше ор
ганизовать руководство этим боль
шим и важным делом.

А. КУЗИН.

ПОДГОТОВКА К  ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫ Й СОВЕТ
РСФ СР И М Е С ТНЫЕ СОВЕТЫ Д ЕН УТ А ТОВ

ТРУДЯЩ И ХСЯ

а

В помещении Дома 
культуры Томского
электромехэннческо- 
го завода расположен 
агитпункт. Здесь всег
да имеются свежие га
зеты и журналы, уста
новлено дежурство.

На срндще: член 
партийного бюро В- Ф- 
Фритцдер проводит бе. 
седу о предртоищеж 
XXI съезде КПСС. 
Фото Ф. Хитриневича.

У Ч Е Т
И ЗБ И Р АТЕЛ ЕЙ

в  городе Томске на
чалась подготовка к 
выборам в Верховный 
Совет РСФСР и мест
ные Советы депутатов 
трудящихся, в  городе 
проводится учет изби
рателей. По сравнению 
с прошлыми выборами 
число избирателей зна
чительно увеличилось, 
в  связи с этим в горо
де будут созданы но
вые избирательные ок
руга.

С Е М И Н А Р  ' 
А Г И Т А Т О Р О В

в агитколлективе 
томского филиала ин
ститута «Теплоэлек- 
троцроект» состоялся 
семинар агитаторов. 
Агитаторы были озна
комлены с задачами 
агитационной работы в 
период подготовки к 
выборам в Верховный 
Совет РСФСР и мест
ные Советы депутатов 
трудящихся.

Агитаторы начинают 
ознакомление избира-

Быть инициативнее, 
работать творчески

телей с Положением о 
выборах.

О ТЧ ЕТ
РАЙ И СПО Л КО М АПЕРЕД
Т Р У Д Я Щ И М И С Я

в  с. Каргасок прове
ден отчет исполкома 
райсовета перед трудя
щимися. С докладом 
выступил председа
тель райисполкома 
тов. Кочетков.

Выступившие в пре
ниях слесарь механи
ческой мастерской ры

бозавода тов. Бчанун- 
лов, домком тов. Цого- 
релова, цецсиоцер тов. 
Кудрявцев, работник 
отделения Госбанка 
тов. Сауброва указа
ли, . что райисполком 
и его отделы недоста
точно оперативно ре
шают вопросы благо
устройства райцентра, 
не борются настойчиво 
за выполнение своих 
решений.

В ближайшее время 
намечен отчет исполко
ма райсовета перед 
трудящимися в других 
крупных населенных 
пунктах района.

Что дала нам оброботка почвы 
по методу Мальцева

Получение высоких и устойчи
вых урожаев, —  говорится в поста
новлении декабрьского Пленума ЦК 
КПСС по докладу товарища 
Н. С. Хрущева, —  должно быть 
достигнуто колхозами и совхозами 
на основе введения правильной си
стемы земледелия применительно к 
особенностям природно-зконоциче- 
ских зон и каждого хозяйства, даль
нейшей специа.чизации и лучщего 
размещения сельскохозяйственного 
производства, решительной борьбы с 
сорняками, вредителями и болезн%ш 
сельскохозадствеццых культур, ши
рокого внедрения достижений науки 
И передового опыта.

Один из путей увеличении произ
водства зерна, повышения урожай
ности зерновых•культо ^ 'о б р а б о т
ка почвы по методу Мальцева. Без
отвальная всращка дает возмолс- 
ность повысить урожай зерновых на 
3— 4 и больше центнеров с гектара 
улсе через год— два. Практика хле
боробов нашего колхоза убедительно 
подтверждает это.

Впервые в колхозе «Коммунист» 
Кожевниковского района обработка 
почвы по методу Мальцева была 
применена в 1955 году. В тот год 
мы вспахали безотвально 150 гекта-

Строительство в колхозе
в  сельхозартели имени Сталина 

Тегульдетского района в 1958 году 
построены и сданы в эксплуатацию 
Дом культуры со зрительным залом 
на 250 человек, электростанция, 
мельница, сушилка, столярная ма
стерская и другие производственные 
объекты. Сейчас в колхозе ведется 
строительство гидроэлектростанции. 
На речке Муны уже сооружена пло
тина.

ров. При этом столкнулись с боль
шими трудностями из-за отсутствия 
специальных плугов. Пришлось д.тя 
безотвальной вспашки использовать 
юбыкиовенный тракторный плуг с 
отнятыми отвалами. Пахали на глу
бину до 40 сантиметров. Затем по
верхность почвы продисковали, одну 
половину участка засеяли озимой 
рожью, а другую половину оставили 
под яровую пшеницу и посеяли ее 
весной. Результаты превзошли все 
наши ожидания. Если на участках, 
обработанных обычным способом, мы 
ПОЛУЧИЛИ урожай ржи по 18 цент
неров, а пшеницы —  по 17,8 цент
нера с гектара, то на участке, где 
была проведена безотвальная вспаш
ка, урожай РЖИ составил 23 центне
ра, урожай пщеницы —  27 центнег 
ров с гектара. Колхозники наглядно 
убедились в преимуществах обработ
ки почвы по методу Мальцева.

В 1956 году площадь, вспахан
ную безотвальными плугами, мы до- 
ве.чи до 600 гектаров. 300 гектаров 
засеяли озимой роясью и столько же 
гектаров оставили под яровую пше
ницу. Урожай РЖИ получили по 22 
центнера и,пшеницы —  по 20 цент
неров, тогда как на остальных по
севах урожай ржи составил в сред
нем 12— 16 центнеров и пшеницы—  
15— 16 центнеров с гектара. В 
1957 году на 300 гектарах мы про
извели только поверхностную обра
ботку почвы дискоцыми лущильни
ками, без вецашки- Урожай пшени
цы на этой площади получили по 
18 центнеров с гектара —  на 3 — 5 
центнеров больше, чем с обычных 
посевов.

В 1958 году эти 300 гектаров мы 
тоже не пахали, а только обработа
ли почву дисковыми лущильниками 
па глубину 10—12 сантиметров, по
сеяли яровую пшеницу. И снова 
урожай ее получили на 3— 5 цент

неров выше, чем с других полей, 
обработанных обычным способом.

Результаты каждого года убежда
ли нас в том, что безотвальная цд- 
хота —̂  надежный путь к  повыше
нию урожайности и снижению за
трат труда на производство зерна. 
За три года поля общей площадью 
в 300 гектаров пахали один раз, 3 
урожай ежегодно получали значи
тельно выше, чем на полях, кото
рые jjaxaKH каждый год. Нет надоб
ности доказывать, что любое поле 
значительно легче продисковать, чем 
вспахать.

Другое преимущвстро безотваль
ной обработки почвы —  ликвидация 
сорняков. Сорняки, особенно осот, 
долгие годы были бичом наших уро
жаев, они заглушали поля, отнима
ли значительную часть урожая. А 
тецерь на землях,- обработанных по 
методу Мальцева, сорняков совсем 
нет.

Четырехлетний оцыт применения 
безотвальной вспашки в нашем кол
хозе говорит о том, что надо смелее 
внедрять его в колхозы.А. АВЕРЬЯНОВ,

заместитель председателя 
налхоза «Коммунист» Кожевни- 

ковского района.

Молоко—государству
Жители села Никольск Криво- 

шеинского района в среднем от каж 
дой коровы в 1958 году продали 
государству по 480 килограммов мо
лока. Более половины лсителей про
дали по 500 килограммов, а Л. Ере
мина, И. Епифанцев, Д. Щенов, 
А-. Петрова, Т. Досужев и другие 
продали по 1.200 килограммов мо
лока.

М. КУРОЧНИН.

в  решении задач, поставлендых
семилетним планом по дальнейшему 
подъему колхозного ирсиэвадства, 
ответственная роль етводитея спе
циалистам сельского хозяйства, Как 
отметил декабрьский Пленум ЦК 
КПСС, партия укрепила колхозы я 
совхозы кадрами специалистов, ме
ханизаторов, руководящих работни' 
ков.

В Асиновском районе сейчас ра
ботает около семидесяти специали
стов —  агрономы, зоотехники, вете
ринары. Нет в районе колхоза, где 
бы не было агронома, либо зоотех
ника, а в большинстве артелей ра
ботают два —  три специалиста. 
Есть такие колхозы, где специали
сты руководят бригадами, фермами.

С введением нового порядаа пла
нирования сельского хозяйства из
менился и характер работы специа
листа. Сейчас план производства 
сельхозпродукции составляется не. 
лосредствеино в .колхозе, а поэтому 
и ещециалнету надо проявлять боль
ше творческой смекалки, чтобы име
ете с правлением артели и активом 
колхоза правильно пда-нировать раз
витие всех отраслей артели, обеспе
чить выполнение всех мероприятий 
по наиболее производительному iijc- 
дользованию земельных угодий.

В колхозах нашего района многие 
'специалисты стал'и цодлй1ШЫМи ор
ганизаторами сельскохозяйственного 
производства. Творчески относится 
К сроим обязанностям агроном кол
хоза имени Сталина тов. Лихачев.

В колхозе «Ераеное знамя», где 
дредседате.деи работает агроном тов. 
Жданов, введена правильная траво- 
рольная система зачледелия. Здесь 
имеются полевой, кормовой пяти
польные севообороты. Для каждого 
севооборота и каждой культуры раз
работаны и строго осуществляются 
агротехнические мероприятия. Хоро
шо используются местные удобре
ния,

Все культуры в этой артели высе
ваются только сортовыми семенами. 
Широко применяются в хозяйстве 
передовые атроприемы —  шлейфо
вание и прикатывание почвы. Пра
вильная система земледелия дает 
положительные результаты. Даже в 
неблагоприятном для урожая 1958 

•году колхоз получил с каждого гек
тара яровой пшеницы по 15 цент
неров зерна.

Хороших успехов в своей работе 
добираются агроном колхоза имени 
Ленина тов. Назаров и зоотехник 
то®. Шемченок. По инициативе то'в. 
Назарова в колхозе была применена 
безотвальная перепашка пара под 
озимую Р0‘Л>ь на всей площади посе
ва. В прошлом году урожай ржи в 
колхозе на 480 гектарах составил в 
ередцем цо 18,4 центнера зерна е 
гектара.

Овой большой практический впыт 
и знания отдает колхозникам зоо
техник тов. Шемченок. На свиноте- 
варной ферме он организовал круг
логодовой нагул и откорм скота. 
Большой доход колхозу дает молоч

нотоварная ферма артели. За 1958 
год надой молока в среднем на ко
рову составил свыше 2.100 кило
граммов, на каждые 100 гектаров 
сельхозугодий здесь получено белее 
143 центнеров молока.

Можно привести много других 
примерев творческого отношения 
'Специалистов к  своему делу. Но 
есть, к  сожалению, в нашем рай
оне и печальные примеры, когда 
зоотехник и агроном ко.тхоза не 
только не проявляет инициативы, 
а всячески старается самоустра
ниться от своих обязанностей. Без 
инициативы работает зоотехник тов. 
Трофимова в колхозе имени Стали
на. I I  это тем более странно, что 
тор. Трофимова имеет высшее обра
зование, долгое время работала 
главным зоотехником Митро'фанов- 
■ской МТС.

Только по вине агронома тов, Ге
расимовой колхоз «Красный май» 
вот уясе третий год не получает в 
полной мере своих семян зерновых 
культур. Серьезные нарушения в 
агротехнике возделывания культур 
допускаются в колхозе «Россия», 
где агрономом тов. Ижболдин.

Бывает и иначе, когда руководи
тели артели вновь пришедшего в 
колхоз молодого специалиста встре
чают невнимательно, не помогают 
ему в работе, Такое отношение от
бивает у специалиста желание рабо
тать творчески. Только пр этой 
причине, например, в колхозе «Впе
ред к  коммунизму» за ТРЙ года еиз’ 
нилцеь четыре агронома.

В установлении правильных 
рзаи'моо'гнощс.иий специалистов и 
'Правлений колхозов, ■в првпагачде 
ппьрта работы лучших колхозных аг- 
ропомов и зоотехников многое могут 
сделать работники районной ин
спекции по сельскому хозяйству. 
При нашей районной инспекций ре
гулярно проводятся совещания с 
колхозными спецнали'стам!и, На этих 
совеща1Ниях мы намечаем мероприя
тия по внедрению достижений нау
ки и передового опыта в практику 
колхозов, по повьинен'ию производи
тельности труда в артелях и сниже
нию себестоимости сельхозпродук
ции. Мьг стараемся больше привле
кать специа.чнстов ко всей культур
ной н политико-массовой работе в 
районе и колхозах.

Вероятно, назрела необходимость 
проведения областного совещания 
специалистов сельского хозяйства, 
на котором молено было бы обсудить 
залами колхозных специалистов в 
выполнении планов развития кол
хозного нроизводства на предстоя
щее семилетие. Надо серьезно пого
ворить о повышении творческой ак
тивности и инициативы колхозных 
агрономов, зоотехников, техников и 
других епециалиотов се,чьвкого хо
зяйства.

М. КОСАЧ, 
начальник инспекции по 

сельскому хозяйству Асиновсиого .
райисполкома.

М н и ги  о а а в о е ш ш т  п осм оса
Й1осковские издательства выпу

скают ряд книг, посвященных за
воеванию космоса советскими уче
ными.

В Государственном издательстве 
физико-математической литературы 
вторым изданием выйдет книга 
лауреата международной премии по 
космонавтике А. А, Штернфельда 

искусственных спутников к«От
межпланетным полетам». Впорны: 
она была вьщущена в 1958 году 
после запуска первого советского 
искусственного спутника Земли,

Второе издание, выходящее 100-ты- сячным тиражом, будет поиолнгиэ 
материалами о последующих спут
никах и о запуске первой космиче
ской ракеты. Намечен выпуск кни
ги В. А. Левантовского «На ракете 
К Луне», Читатели получат тан5ке 
книги Р. В. Куницкого «Строение 
Вселенной» и Н, А- Парщина «Лу
на».

В издзтельотре «Знание» готовит
ся к  печати брошюра М. Г. Крошки- 
на «Спутник Солнца». Книжна 
рассчитана на массового читателя, 
она будет снабжена иллюстрациями.

(ТАСС).

ВОСПИТАНИЕ СОВЕТСКИХ Л Ю Д Е Й —  а 
ВАЖ Н ЕЙ Ш АЯ З А Д А Ч А  ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ

Выполняя решения XX съезда 
КПСС об улучшении работы но кем- 
муниетическому воспитанию трудя, 
щихея и усилению связи пропаган
ды и агитации с конкретными на. 
реднохозяйственными задачами, 
Колпащевский горком КПСС, многие 
первичные партийные организации 
нашего района стали более целе
устремленно вести политическую ра
боту в массах-, больше охватывать 
агитацией и пропагандой трудя
щихся города и села. Это повысило 
их политическую и трудовую актив
ность.

Коллективы большинства пред- 
нриятий добились перевыполнения 
нроизводственных планов. Из меся
ца в месяц успешно выполняют со- 
циа.чистические обязательства кол
лективы рыбоконсервного комбината 
и Кетского лесозавода.

В городе и районе работает более 
тысячи агитаторов. Многие из них 
постоянно ведут массово-политиче
скую работу среди трудящихся.

Для обобщения опыта агитаци
онной работы и для ознакомления 
агитаторов с очередными задачами 
проводятся городские собрания аги. 
Тагоров. На одном из таких собра
ний б щ  разобран опыт работы агит- 
ке.члектицов средней школы № 4 
и кирпичного здвода.

На очередном городском собрании 
агитаторов их ознакомили с содер-

☆

П . К О С Т А Р Е В , 
секретарь Колпашевского 

горкома К П С С
☆

жанием тезисов доклада товарища 
Н, С. Хрущева на XXI съезде КПСС 
«Контрольные цифры развития на
родного хозяйства СССР на 1959 —  
1965 годы» и дали практические со. 
ноты о том, как лучше организовать 
разъяснение и обсуждение этого 
важнейшего документа.

За последнее время, особенно в 
связи с обсуждением тезисов докла
да тов. Н. С. Хрущева на XXI 
съезде и тезисов ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «Об укреплении 
связи школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народного об
разования в стране», в клубах и биб
лиотеках стало больше проводиться 
массовых мероприятий с трудящими
ся. В агитпункте при библиотеке 
М  1 (здведующая TQB. Анисимова) 
регулярно читаются лекции, демон
стрируются документальные и науч
но-популярные фильмы, работает 
устный журнал «Хочу все знать», 
устраиваются вечера вопросов и от
ветов.

Улучшается наглядная агитация. 
Ежемесячно в центре города на кра
сочно оформленных стендах показы

ваются итоги работы промышлен
ных предприятий и колхозов по их 
основньш показателям. Соревнова
ние работников животноводства (до
ярок, свинарок, птичниц ферм) ос
вещается в бюллетенях, которые 
выпускаются в начале каждого ме
сяца. Один раз в квартал передовые 
предприятия, колхозы заносятся на 
городскую Доску почета. Победите
лям в социалистическом соревнова
нии вручаются переходящие крас
ные знамена горкома КПСС и горис
полкома. На специально изготовлен
ных щитах, установленных по цен
тральной улице города, вывешива
ются портреты новаторов производ
ства, передовых рабочих и колхоз
ников.

Лучше стала освещать ход пред
съездовского соревнования городская 
гдаета «Советский север». Б борьбе 
с недостатками на производстве, в 
культурно-бытовом обслужива
нии трудящихся, е нарушителями 
общественного цорядка используют
ся сатирические стенные газеты- 
витрины «Наш крокодил» и «Све
жий ветер».

Усилилось внимание к  лекцион
ной пропаганде. За прршлый год для 
населения прочитано более 2 тысяч 
лекций и докладов. Городское отде
ление общества по распространению 
политических и научных знаний 
выросло более чем в два раза и на

считывает сейчас 358 членов, ра
ботает 7 секций и 17 сельских 
групп. Многие из них неплохо орга
низовали работу. Так, лекторы из 
общественно-политической секции, 
возглавляемой тов. Ефановым, за год 
прочитали бо.лее 500 докладов и 
лекций, Тогурская группа общества 
под руководством тов. Полякова 
прочитала для населения 160 лек
ций и докладов на различные темы.

В отделе пропаганды и агитации 
горкома КПСС обсуждается содержа
ние читаемых для населения лекций 
и докладов. Итоги работы лекторов и 
докладчиков подводятся в «дни лек
тора».

После постановления Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР «О неудовлетвори
тельном состоянии политической ра
боты среди интеллигенции в Томской 
областной партийной организации» и 
решения IV  пценума обкома КПСС 
по этому вопросу горком КПСС 
улучшил работу среди интеллиген
ции, стал активнее приобщать ее к 
общественно-политической жизни. 
Свыше 300 учителей, врачей, инже
неров и техников работает агитато
рами, пропагандистами и лекторами.
В этом учебном году значительно 
больше интеллигенции занимается 
в системе партийного просвеще
ния. Например, только в семина-, 
рах по истории КПСС и философии / 
из числа интеллигенции занимается 
240 человек.

Инженерно-техническце работники 
Кетского лесозавода, Томгосрыбтре- 
ста, геологорлзнедочных организаций 
изучают политаческую экономию Ц 
вопросы конкретной экономикц со

циалистических предприятий. Для 
специалистов сельского хозяйства и 
председателей колхозов при горкоме 
КПСС создан семирар по вопросам 
конкретной экономики сельского хо
зяйства.

В помощь самостоятельно изучаю
щим марксистско-ленинскую теорию 
при кабинете партийного просвеще
ния горкома КПСС организовано чте
ние лекций по трем циклдм: цо ис
тории КПСС, философии и политэко
номии.

Сейчас во всех кружках и полит
школах изучаются материалы но
ябрьского Пленума ЦК КПСС. Будет 
проведено несколько занятий ™ 
материалам декабрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Полезную рдботу среди интелли
генции проводит «Клуб кулктуры 
интел.чигенции», созданный по ре
шению бюро горкома КПСС. В лек
ционном зале горкома КПСС прово
дятся тематические вечера интелли
генции. Проведено 3 вечера на темы; 
«Хороша Сибирь родная», «О твор
честве Чайковского», «О новейших 
достижениях советской науки и 
техники».
I Городской комитет ВДКСМ орга
низовал молодежный университет 

|культурьГ'с разнообразной темати- 
!кой лекций, бесед, литературных и 
музыкальных вечеров.

Все эти мероприятия, проводимые 
горкомом КПСС, безусловно сказы
ваются на росте сознательности тру. 
дящихся, нд повышении их общвоб- 
разова’ге.дьнрго и культурного уров
ня.

Однако в идеологической работе

с трудящимися у нас имеются суще
ственные недостатки.

Горком партии и его отдел про
паганды и агитации не добились 
устранения серьезных недостатков в 
организации массово-политической 
работы в ряде первичных партийных 
организаций, особенно в леспромхозе 
и колхозах. В леспромхозе, напри
мер, агитаторы работают от случая 
к  случаю, партийная организация 
слабо руководит работой агитколлек
тива, редко созывает агитаторов на 
совещания, плохо органи.зует конт
роль за их деятельностью. В обще
житиях леспромхоза агитаторы бы
вают очень редко.

Многие агитаторы из числа учи
телей, медицинских работников, ра
ботающие среди колхозников, не 
интересуются делами колхоза, фер
мы. В результате, проводя беседы, 
они не увязывают их с конкретными 
задачами данного производства.

К агитационной работе партийные 
организации сорерщенио неудовлет
ворительно привлекают руководите
лей колхозов и предприятий.

Не руководят пошастоящему пар
тийные организации работой агита
торов по месту жительства.

Смирился горком партии и с тем, 
что в некоторых партийных органи
зациях ко.дхозов, на предприятиях 
плохо организовано изучение тези
сов док,тада тов. Н. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС. Отдельные агита
торы вместо глубокого изучения 
этого важного исторического доку
мента ограничились проведением од
ной общей беседы.

Многократно цорторяя фамилии и

/

показатели работы передовиков про
изводства на совещаниях, по радио И в печати, работники горкома КПСС, 
городская газета мало что сделали 
по распространению и внедрению их 
опыта, их методов труда.

Горком КПСС, первичные партий
ные организации должны до конца 
ликвидировать формализм в .руко
водстве соревнованием. Политико
массовую работу необходимо теснее 
увязывать с решением конкретных 
хозяйственных задач, особое внима
ние обратив при этом на предприя
тия и колхозы, где срывается вы
полнение планов и обязательств, 
взятых в честь съезда партии, где 
имеются факты нарушения трудовой 
дисциплины, нет настойчивой берь- 
бы за качество выпускаемой про
дукции, за экономию, береж.тивссть, 
за повышение производительности 
труда и снижение себестоимости 
продукции.

В дни подготовки к  выборам в 
Верховный Совет РСфСР и в мест
ные Советы депутатов трудящихся 
партийные организации должны еще 
выше поднять уровень агитационно- 
массовой работы, открыть дополни
тельные агитпункты, укрепить агит
коллективы, вою политическую РЯ" 
боту среди населения тесно увязы
вать о задачами семилетнего плана.

Используя все формы и методы 
идеологической работы, широко 
пр1шлекая к  участию в ней нартии- 
ный, советский, хозяйственный ак
тив и интеллигенцию, мы должны 
коренным образом улучшить состоя
ние полптико-массовой работы среди 
трудящихся.

ч-
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Две раскройщицы тоцокой ар
тели «Технохим» должны обеспе

чивать два конвейера деталями 
для изготовления резиновых са- 
цог. Сейчас эту работу выполняет 
одна работница — Екатерина Сте
пановна Таранова. Она, как и 
весь коллектив ^артели, стоит на 
вахте в честь XX I съезда партии 
и борется за досрочное выполне
ние январского задания, аа эконо
мию сырья и выпуск резиновой 
обуви высокого качества.

Екатерина Степановна, за счет 
умелого раскроя подкладки для 
Сапог экономит много материала. 
Выкроенные ею детали высокого 
качества.

На снимке: Е. С. Таранова рас
краивает подкладку для сапог.

Фото к . Юргина.

-а

Отжелякщ Я9, стлт:ьщо
»9'Это яе шелотя*^

Быть требовательным к себе

тцию

в  стать? Ю. Литвинцева «Это не 
мелочи», опубликованной в газете 
«Красное Знамя», аатронутц воп
росы, давно волновавшие студентов.

В нащи дни, когда страна пере
шла в новый ответственный период 
своего развития —  период развер
нутого строительства коммунистиче
ского общества, появилось достойное 
этого времени движение сорев
нование за звание бригад коммуни
стического труда, чдены которых 

'ставят перед собой задачу быть об
разцом не только в труде, но и в 
общественной жизни и быту.

В начале этого учебного года сту
денты экономико-юридического фа
культета университета разработали 
ряд мер, чтобы настойчиво овладе
вать высотами социалистической 
культуры.

Во всех студенчески.х группах 
прощли комсомольские собрания, 
где горячо обсуждалось принятое 
решение, Студенты правильно гово
рили: нельзя миригься с фактами 
неуважения к  правилам социали
стического общелштия, проявленият 
ми бескультурья, надо строго сле
дить за своим поведением и пове
дением товарищей на-занятиях, в 
общественных местах, в общежи
тии. Необходимо расщирять свой 
кругозор, воспитывать себя так, 
чтобы стать высококультурным и 
разносторонне развитым человеком.

Сейчас у нас организуется фа-' 
культетский университет культуры. 
Намечено прослушать цикл лекций- 
нвнцертов по классической музыке, 
лекции по живописи и т, д. 

Студенты зкономичесвого отделе
ния правильно рещили, что нельзя 

хорошим специалистом, небыть

Специали1ированный
к н и ж н ы й  HHQCK

До последнего времени в Том
ске не было специализированных 
торговых учреждений по продаже 
книг, издаваемых Всесощзным 
издательством железнодорожного 
транспорта.

Новосибирское отделение Транс- 
желдориздата открыло при Том
ском алектромехаиичерком инсти
туте инженеров железнодорожно
го транспорта книжный киоск.

Большим- спросом преподавате
лей и студеитоБ-жедезнодорожни, 
ков пользуются книги цо новой 
технике, электрическим и дизель
ным локомотивам.

зная производства. Они завязали 
тесную друя<^ с коллективом заво
да «Сибэлектромотор», решили по
мочь рабочим в повышении произво
дительности труда. Студенты изучи
ли некоторые производственные 
процессы и операции, чтобы найти 
пути для более производительной 
работы. Группа студентов принима
ет участие ц выпуске бюллетеней о 
работе бригад, борющихся за высо
кое звание коллективов коммуни
стического труда.

Студенты перешли на самообслу
живание в общежитии.

Заметно повысился за последние 
месяцы интерес у  юношей и деву
шек н искусству. Студенты отделе
ния коллективно просмотрели спек
такль «Тристан и Изольда». В не
которых группах I I  курса прощли 
лекции-концерты, посрященные 
творчеству П. И. Чайковского.

Студенты строже стали относить
ся к  своему поведению. В учебном 
корпусе появи.тись боевые листки, 
бичующие нарушителей дисциплины.

Кенечно, это только начало. Но 
мы верим, что наши планы и эти 
первые шаги в овладении высотами 
социалистичеокой культуры —  важ
ное, нужное дело в подготовке к  
коммунистическому завтра.

А. 4EPHEHHQ, 
секретарь бюро ВЛКСМ зцоиомима- 

юридичеокего факультета 
университета.

Недооценивают 
важное дело

Мы не адаем, читал ли йчальнин 
МДО'135 стройтреста 97 тон. 
Юдин романы, повести илц рассказы 
о почетной, по трудной работе ми
лиции, Если читал, то, конеч
но, восхищался мужеством ее со
трудников, вероятно, думал даже о 
том, что сам бы е удовольствием 
при случае помог бороться е пре- 
ступноетью. Но тов, Юдин не толь- 
КС не оказывает какой'либо помощи 
работникам МИЛИЦИИ, а, наоборот, 
мешает им.

Не будем голословны, перейдем 
к  фактам. В июле 1958 года перед 
взором тов. Юдина предстала не
кая личность сомнительного вида.

— Петроченко, —  представляясь, 
буркнула личность. —  Хочу к  вам 
устроиться каменщиком. Я не 
только каменщик, но и лепщик,

Последний аргумент окончательно 
сразил тов. Юдина и впоследствии 
также сильно подействовал на 
бывшего начальника отдела кад
ров тов. Худышкина. Страстное 
желание иметь лепщикв, рйсеяло 
все сомнения руководящих товари
щей,

Юдин и Худышкин не сочли 
нужным проверить документы, сре
ди которых была справка о том, что 
Петроченко отбывал срок как убий
ца, особо опасный преступник и 
что на руках у него подписка о 
немед.тенном выезде из города.

И, несмотря на все это, тов. Х-у- 
дышкин отправился лично хлопотать 
о прописке будущего «каменщика» 
и скоро дошел до начальника пас
портного отдс-ча.

Получив решите.чьный отказ, 
тт. Юдин и Худышкин мэДНУДЯ в® 
милицию рукой и разрешили Цетра- 
ченко работать и жить без пропис
ки там, где ему .захочется, посове
товав не обращать внимания на 
«поидирки» работников милиции.

Так, с легкой руки начальника 
МДО-135 в их организации неявил- 
ся новый каменщик-лепщик. Жил 
он у матери, оиетемауически пьян- 
стБорал, учинял дебощи и лрдки. 
бил старуху-мать, не давал покоя 
соседям.

Мы не зря рассказали об этих 
фактах. К  очень серьезным послед
ствиям может повести нарушение 
паспортного режима. И ответствен
ность в даннем елучде лежитря иа 
руководителей предприятий и орга
низаций-

Много случаев приема рабочих, 
не имеющих прппиени, можно най
ти на лесоперевалочном комбинате. 
Для начальника отдела кадров

т. Курочкина, начадьрика ЖЕО 
тов. Дорофеева нарушение паспорт
ного режима стало системой. Не за
думываясь, они приняли на работу 
без прописки гражданина Богдашз- 
на. Позаботились даже о предостав
лении Богданову жщчпдощади, к 
уводив ратей С предприятия, не по
думали удалить Богданова из обще
жития.

Пользуясь их попустительством, 
Богданов жил вместе е рабочими 
комбината, а работал по договорам 
в разных организациях.

Много нарущений порядка с 
пропиской в студенческих общежи- 
тияд Томского медицинского и по
литехнического институтов. Попро
буйте найти нужного вам студента.

- -  Он здесь не живет, —  отве
тят вам.

—  То есть как? ~  удивитесь 
вы. —  Ведь прописан он именно 
здесь,, в общежитии, в этой комна
те...

—  Правильно, '—  скажут вам и, 
удивляясь вашей неосведомленности, пояснит:

Сначала его прописали сюда, 
потом на это место прописыва.ли 
други.х. Некоторые из ранее пропи
санных нашли частные квар'гиры, 
другие живут где-то здесь, кочуя из 
комнаты в комнату.

Всем этим иарущениям админист
рация института не придает серьез
ного значения. А стоило бы руково
дителям промышленных предприя
тий, учебных заведений задуматься 
над тем, какую путацицу создают 
они перед предстоящей переписью 
населения. И действительно, где 
искать людей, прописанных в од
ном месте, а проживающих в проти
воположном конце города?

Каждому гражданину особенно 
важно держать в порядке евоц доку
менты в связи с предстоящей Все
союзной переписью населения. К 
сожалению, не все думают об этом. 
Есть случаи просрочки паспортов, 
несвоевременные прописки и выпи
ски. Например, работница облстат- 
управ.чения т. Андреева не нащла 
времени прописаться в доме, где 
жила полгода, а рабочий ликеро
водочного завода т. Ткачев не удо
сужился прописаться в течение го
да. Более года не прописан в Том
ске директор карандашной фабрикуг 
Кочанов. Все это вносит беспорядок, 
путаницу в паспортный режим, ерз- 
дает ложное представление о дви
жении населения.

Большая и ответственная задача 
воаложена на домоупрзвляющих и 
паспортистов. Они призваны поете-' 
янно проводить большую разъясни

тельную работу среди населения, 
выявлять нарушителей паспортного 
режима,

Никакого оправдания нельзя 
найти руководителям предприятий, 
которые сознательно идут на на
рушения паспортного режима, не 
думая о последствиях. Нет оправда
ния тем, кто не хочет содержать в 
порядке свои документы.

М. МИНИН, 
иачальнин паепертного ртввяа 
УВД Твменего абяиспалкома.

Г. Н0РНЕВА.

На путях нет 
порядка

По железнодорожным путям 
станции Томск-1 в любое время дня 
двигаются пешеходы. Особенно мно
го их бывает утром и после оконча
ния рабочего дня. Это затрудняет 
работу паровозных бригад, создает 
опасность для жизни людей.

Нам, машинистам и помощникам 
машинистов, например, из-за дви
жения пешеходов по путям плохо 
видну сигналу стрелочников.

Кировский район,! 'И Совет дол
жен позаботиться о дороге для Р -  
шеходов, а руководству станции 
Томск-1 следует добиваться соблюде
ния правил безопасности на желез
нодорожных путях.
,  П. БОБКО.

iiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiimiiiiiiiiiiiiiiinmiimiimimiiiiiimiiiiiimimiiiiiiiiimiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiimiiimu

Н ОВЫ Е К Н И Г И  В 1 9 5 9  Г О Д У
Наш корреспондент обратился 

к директору Томского облкниго- 
торга тов. Цурятову с вопросом: 
какие! новые книги появятся в 
книжных магазинах области в 
1959 году?

Вот что он нам сообш,ил.
ОблкниГРТРрг в 1959 году пред

полагает завезти в область раз
личной литературы на 13 мил
лионов рублей.

Уже сейчас получены от мцо- 
гих центральных и республикан
ских издательств их тематические 
планы. 320 новых названий 
книг выпустит ■ издательство 
политической литературы. В 
1959 году выйдут в свет кнцги 
«История КПСС», «Политическая 
экономия» (популярный курс ЦОД 
редакцией Л. А. Леонтьева), 
учебное пособие «Диалектический 
материализм» (под редакцией 
М. В. Митина), «йабранныр про
изведения» И- Калинина в че
тырех томах’ и т, д. Много будет 
вь1пущенр книг и брощтар по врп-

роеам крммуниетцческой морали, 
по научно-атеиетической пропа
ганде. j

Издательство «Советская Ррс- 
сия» выпускает сборник «Сила 
партийного слова». Сборник со
держит статьи партийных работ
ников. пропагандистов и агитато
ров, рассказыванзщих об опыте 
политической работы в массах.

Такие брошюры, как: «Новое в 
жизни колхозных партийных ор
ганизаций», «Черты нового в пар
тийной работе на селе», «Наша 
народная власть», «Новые пути в 
будущее» и Другце, освещают 
актуальньщ вопросы коммунисти- 
черкого строитеяьРТва-

Разнробраана тематика Госли'г- 
надата, кнторщй выпустит 600 но
вых книг. В 1959 году по под
писке будут распространяться 
собрания сочинений А. Блока (я 
восьми томах): Н. Гоголя (в ше
сти томах); В. Жуковского (в че
тырех томах); А. Островского (в 
десяти томах); А. Пушкина (в де
вяти томах); К- Станюковича (в

щер'ги томах); А. Твардовского (в 
четырех томах); А. Фадеева (в 
пяти томах); К. Федина (в девяти 
томах); Шолом Алейхема (в ще- 
ети томах); собрание сочинений 
выдающегося таджикского писате- 
ля С. Айни (в шести томах); 
М. Твена (в дведнадцати томах) 
и т. д; Будет продолжено издание' 
Библиотечки классиков русской 
литературы собраниями сочине
ний И. Гончарова (в шести то: 
М3?{) и Н. {1екрасрва (в трех то
мах). Все эти собрания сочинений 
будут выпускаться не только по 
подписке, но и продаваться ком
плектно.

Читатели получат избранные 
произведения многих русских пи
сателей, выпускаемых в 2—3 то
мах: Грибоедова, Гоголя, Горько
го, Григоровича, Вересаева и т. д.

Издательство «Молодая гвар
дия» для молодых читателей вы
пустит 440 книг и брошюр но 
различным отраслям знаний и 
культуры.

Чему учит опыт карельских 
лесозаготовителей

Начддьннк пворзводртреичв- 
технического отдела Пышкино- 
Тронцкого леспромхоза трв. 
Михайлов был командирован 
комбинатом «Томлес» и обла
стным правлением научно тех= 
ннческого общестиа леоной 
промщщлеииости в цередоные 

леспромхозы Карельской
АССР для ознакомления о 
опытом их работы. Р

Об опыте карельских лесе- ' 
заготовителей рассказывается 
в публикуемой сегодня статье. j|

Поездка в леса Еаредии, извест
ней своими замечательными масте
рами лесозаготовок, дала много 
ценного. Знакомство с опытом ра
боты ряда леспромхозов убедило в 
том, что нащи предприятия комби
ната «Томлес» могут заимствовать у них много полезного.

Перрое предприятие, на котором 
нам пришлось побывать, —  Щ уй- 
еко-Биданский леспромхоз. Он яв
ляется передовым в тресте «Ю жка- 
реллее», и понятно, что с его рабо
той хотелось познакомиться более 
подробно;

Валка, подвозка и погрузка леса 
в этом леспромхозе . производятся 
комплексными бригадами и звенья
ми. Например, ца участке мастера 
Л. Н. Захарова имеется три брига
ды, объединяющие по два комплек
сных звена каждая. В составе зве

на: тракторист, его помощник и 
вальщик леса. Валка леса произво
дится бензомоторной пилой «Друж
ба». Расстояние подвозки хлыстов 
не превышает 150 метров.

Сокращенное расстояние подвоз
ки  хлыстов в леспромхозе дости
гается за счет применения трактор
ных кранов на погрузке, позволяю
щих в любое время перемещать их 
К местам подвезенной древесины. 
Тракторные краны изготовляются 
в ремоитно-механических мастер
ских леспромхоза. Изготовление та- 

■ких кранов вполне возможно и на 
предприятиях комбината «Томлес».

На нижнем складе леспромхоза 
работают цехи: окорки рудничной 
стойки, шпалопиления. издолий ши
рокого потребления, лесопильный, 
разделки дров. Заканчивается 
строительство цеха химической пе
реработки хвои в древесную, муку.

Леспромхоз стре,чится комплекс
но использовать древесину, и это 
обеспечивает его рентабельную ра
боту.

В Шуйско-Виданском, да и во 
многих других леспромхозах Каре
лии, ликвидированы лееопункты, 
которые размещены в местах распо
ложения контор леспромхозов, что, 
конечно, возможно осуществить и 
на предприятиях нашего комбина
та, в частности, в Пышкино-Троиц

ком, Ергайском, Аргат-Юльском 
леспромхозах.

Лесозаготовители Карелии счита
ют целесообразным сократить дол
жность заместителя директора лес
промхоза по кадрам. С этой работой 
вполне еправляетея инспектор по 
кадрам.

Представляет практичеекий интег 
рее для нае работа КондопРЖекогр 
леспромхоза треста «Южкареллэе», 
который работает на базе автомот 
бильных дорог и имеет в своем со
ставе б лесопунк'гов с общим годо
вым объемрм лесозаготовок 590 
тысяч кубометров,

Самым большим лесопунктом яв
ляется Кянпесельгский. Вывозка ле
са здесь производится по автедоро- 
гй на автрмащивзх МАЗ-200, 
МАЗ-501 и ЗИС-150.

За счет применения кольцевых 
дорог и сокращенного расстояния 
подвозки древесины выработка на 
тракторо-смену достигает у передо
вых механизаторов 90 — 100 к у 
бометров.

Запас подвезенной древрсины у 
дорог достигает 8—10 тысяч кубо- 
метррв. Это обеспечивает высоко
производительную работу автомаг 
шин на вывозке леса.

В зависимости от рельефа меет- 
ности на кольцевую дорогу подво
зится от 3Q0 до 800 кубометров 
древесины в смену, Сле^(ует отме
тить, что местность зде’еь заболо
ченная, однако короткие расстоя
ния подвозки обеспечивают хоро
шую выработку тракторов.

В местах, где будет проходить ав

томашина, пнц спиливаются запод
лицо. В сильно заболоченной мест- 
ноети автодорога поддерживается в 
хорошем состоянии рабрчими из 
бригадь? по етроительству и ремон
ту лесовозных дорог.

Погрузка и вьгеозка леса произг 
родятся' в две смены. Нижний склад 
также работает в две емецы.

Лесозаготовители Карелии ведут 
настойчивую борьбу за сокращен
ное расстояние подвозки хлыстов и 
этим добиваются рьщокой выработ
ки  на машино-смену.

Ремонт тракторов в центральных 
ремонтно-механических мастерских 
Карельского совнархоза организо- 
раи значительно лучше, чем в Том
ских или Асиновских мастерских. 
Тракторы, полученные из ремонта, 
работают так же, ка к  и норые.

Поездка в леса Карелии принес
ла большую пользу. В плане орга
низационно-технических мероприя
тий на 1959 гол нашего леспромхо
за мы предусматриваем использо
вать опыт карельерих лесозаготови
телей.

Нам нужно и впредь организовы
вать широкий обмен опытом работы 
леспромхозов, поддерживать связи с 
передовь1ми предприятиями лесной 
промьщлеииости других экоиомр- 
чреких районов, Это поможет нам 
успешно выполнить семилетний 
план,

В. МИХАЙЛОВ,
начальник преизвадственно-

твднимреиягр отдряа Пышииивт 
Троицкого леспромхоза.

Пребывание 
А. И. Минояна в США

На звездной 
картеж- 

новая звезда
Мотет пурга. С морозом и ме

телью прищел в тайгу новый, 1959 
год. Но на сердце тепло, и руки тя
нутся к  работе. Только и разговоров 
у нае на лесопункте, что о новом 
достижении советской наукц, запу
ске космической ракеты. Наши ле
созаготовители радуются этому 
успеху соретских ученых, инжене
ров и рабочих, видят в нем новое 
доказательство превосходства наше
го социалистического строя над ка
питалистическим.

Летит советская ракета Р Коемое, 
а мы вспоминаем, что совсем недав
но мы слуща.чи сигналы первого в 
мире советского искусетвенного 
епутрика Земли. За ним поплыли 
вокруг нащей планеты второй, тре
тий искусственные епутники. Нако
нец, на звездной карте промелькну
ла искусственная комета. Советский 
человек открыл двери в межпланет
ное пространство, создав искусст
венный спутник Солнца, 

Деерзаготевители навдего пункта 
восхищены подвигом ученых, инже
неров, рабочих, принимавших уча
стие в создании и запуске космиче
ской рареть!, Веди запуск ее —  хо
рошее предзнаменование для. совет
ских людей, начавших первый год 
семилетки.

Ко.члективы, работавщие над соз
данием ракеты, посвятили ее исто
рическому XXI съезду партии. Это
му знаменательному событию наерят 
щают свои успехи все советские 
люди. Лесозаготовители нашего 
пункта успешно завершили 1958 
год, дал.н народному хозяйству стра
ны 23 тысячи кубометров леса 
сверх плана. А день р т к р в т я  XXI 
съезда KlICIC —• 27 января —  мы 
реши-чи встретить выполнением ян
варского плана лесозаготовок.

Г. ФИВИПЧУН. 
начальник Оуязатского лесазр- 

готрвитвл̂ н̂огр пункта Молча̂  
HopcKoro леспромхоза.

По следам 
неопубликованных 

писем
в  редакцию поступило пцермо, 

в котором рассказывалось о пьян-: 
стве в рабочее время заведующего 
складом горючего н смазочных 
материалов автохозяйства № 4 
Томского совнархоза Тимофеева.

Из транспортного упррвления 
Томского совнархоза сообщили, 
что указанные в письме факты 
подтвердились. Тимофеев е долж
ности заведующего складом снят.

Транспортным управлением 
совнархоза, партийной организа
цией и администрацией автохо
зяйства JVa 4 принимаются меры 
по укреплению труддвой дисцип
лины на производстве.

***
Тов. Шиканова из Асиновского 

района написала в редакцию о 
том, что Митррфановррий сель
ский' щ уб Асииряскогр рдйонз не 
подготовлен к  работе в зимних 
условиях. Правление и партийная 
организация колхоза «Россия» 
мер ИР уяунщению рабртщ клуба 
не ириинмйют.

Асинорский райисполком сооб
щил, что меры по устранению не
достатков приняты. В клубе по
ставлена вторая печь, утеплены 
двери, заканчивается оборудовав 
ние аппаратной, после чего бу
дут демонстрироваться кино
фильмы.

Групца лесезаготрвителей РЧ 
Парабельскогэ райрца еорбщила 
нам Q плохом качестве хлеба в 
ИРСелке пДотбища Вомбарс- 

Из орса Парабельскргр лес
промхоза редакции сообщили, что 
письмо обсушденр на общем соб
рании рабочих и служащих плот- 
бища Комбарс. Пекарю тов. Яцен
ко объявлен выговор. Меры для 
улучшения качества хлеба прини
маются.

КЛИВЛЕНД, 8 января. (Спвц. 
норр. ТАСС), Вчера утром первый 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микоян,' со
вершающий поездку по США, при
был в Кливленд. На аэродроме 
А, Ц. Микояна яртречали известный 
американский промышленник Сай
рус Нтеи с супругой, а т а и е  мна- 
гочйслеичые представители амери
канской и инестранней печати.

Сайрус Итон, приветствуя 
А. И. Микояна, сказал: «Добро по- 
ягаловать к  нам в штат Огайо. Ваш 
ИРиезд доставляет нам большое уде- 
ролнетвие, Во времн недавней 
поездки в вашу ве,чикую страну я 
был весьма тронут проявлением 
дружвеких чувств ео стороны рус
ских людей —  от руководителей 
правительства до маленьких школь
ников. Мои соотечественники тоже 
дружелюбный народ, и я зраю, что 
они еченр хотят, чтобы вы осмот
рели нашу великую страну».

Отметив расширение обмена и 
контактов между СССР и СЩА, Итон 
сказал; «Я считаю, что взаимовыг 
годная торгорля также нрнвела бы 
к  укреплению дружбы между наши- 
!Ий двумя самыми могущественными 
державами мира. Я надеюсь, что 
нынешняя еессря конгресса СЩА 
самым серьезрищ образор раесмртч 
рит вопрос об устранении барьеров, 
препятствующих предоставлению 
кредитор на финанеиревание тврго- 
вого обмена между нащими страна
ми».

Д. И. Микоян, отвечая на привет
ствие Сайруса Итона, сказал:

«Позвольте мне, прежде всего, 
передать вам сердечный привет от 
Никиты Сергрерича Хрущева, Он 
хорещо помнит встречу е вами в 
Москве и проерл от его имени по
жать вам руку.

Ваш визит в нашу страну носил 
частный характер, но он сыграл 
большую роль в достижении взан- 
мононимания между нашими стра
нами. Вы ездили в нашу страну 
без предвзятых мнений и поступили 
мужественне, раесказав по возвра
щении правду,' как вы ее видели. 
Ваши заявления являются свиде
тельством того, что люди, нрйнад- 
лежащие к  различным социальным 
системам, могут иметь добросаеед- 
ские отношения и быть друзьями ра 
условиях мирного сосуществования. 
У вас одни идеологические взгляды, 
у нас —  другие. Но нае объединяет 
желание ЖИТЬ Н мире. Так будем 
же дружить во имя обесценения ми
ра».

«Пользуюсь приятной возмож
ностью, —  сказал в заключение 
А. II. Микоян, —  чтобы передать 
добрые пожелания населению Клив
ленда, в котором я впервые побы
вал 22 года назад».

Г-жа Итон преподнесла А- И. Ми
кояну, прслу СССР в СЙА 
М. А. ИеНЬЩИКРЙУ Ч другим лирам, 
еенррвождаюЩНМ товарища Мико
яна, цветы. Этот букет, сказала 
она, не так велик, как букеты, с 
которыми нас встречали в Москве и 
Ленинграде, но пусть эти цветы бу
дут знаком такого же большого ра
душия и ГРетеприияРТва.

Дрем в честь А. И- Микояна был 
устроен завтрак в «Юрион кдаб», 
ра котором бьш представлен весь 
деловой ЧИР штата Огайо —  .пре
зиденты круццейщих пррмыщлен-" 
ных, торговых и транспортных ком
паний, центр которых находится в 
Кливленде, директора барков, изда
тели местных газет и представители 
общественности.

Выступивший на завтраке Сай
рус Итон поздравил гостей из Со- 
ветекоге Союза е новым огромным 
достижением советской науки. Весь 
мир, сказал он, восхищен запуском 
новой планеты, которая выходит 
сейчас на орбиту вокруг Солнца.

Сайрус Итон выразил уверен
ность в том, что собравшиеся в 
«Юнион клаб» представители дедо
вых кругов США, так же, как он 
сам, «сознают важность достижения 
взаимопонимания в могущеетвенцым 
Советским Союзом, успехи кеторвго 
в науке и промышленности являют
ся. столь внушительными». Эти сло
ва были встречены аплодисментами ПРИСУТСТВУЮЩИХ.

Сайрус Итон высказался за дело
вое соревнование между двумя стра" 
рамр, несмотря на разлцяре идео
логии. Обмен визитами и такие 
встречи, как эта, сказал он, дают 
прекрасную возможность лучше пе
нять друг друга. Дальнейшим шагом 
на пути к  дружбе была бы также взаимно выгодная торгов,ля.

Эначерие обмена между СССР и 
СЩА подчеркнул также в своем вы
ступлении председатель совета ди-.

ректоров компании «Линкольн элек
трик» Джейме Линкольн. Я уверен, 
сказал он, что это принесет огром
ную пользу в достижении соглаше
ния между нашими двумя странами.

ВыстуциБщий на завтраке от 
имени одного из старейших в США 
ирофорюзев —  профсоюза яаравазг 
ньц механиков Г. Браун приг 
вететвовал советских гостей и выра
зил надежду на деетижение «взаи
мопонимания между странами 
ре телько между Россией р Соеди
ненными Штатами, но и всеми 
странами м и р а » . '

Председатель правления амери
канского совета xifpyproB Чарльз 
Хиггине высока отдзвалоя о разви
тии советской медицины и педчерк- 
НУЛ важность научных обменов 
между обеими странами. Он сказал, 
что подабный обмен в области про
мышленности и других . областях 
явился бы «большим шагом на пути 
к  миру и процветанию всех стран 
мира».

Выступивший е ответным елевом 
товарищ А. И. Микоян сказал-

«Если дух, которым были про
никнуты сегодня здесь выступле^ 
ния, стал бы ееравой рсе? наших 
отношений, то'эте открыло бы но
вую страницу в истории».

А. Й. Микоян напомнил, что еще 
ве время становления Советского 
государства Б. И. Ленин призывал 
учиться у американцев деловитости 
И что советские люди всегда восхи
щались зтим качеством американ- 
СК0Г0__ народа.

Сейчас, сказал ор, мы поставили 
сроей задачей догнать и перегнать 
Америку в произродетве на душу 
населения. А- И. Микоян напомнил 
рысказывания Председателя Совета 
Мйнистрев СССР Н. С. Хрущева но 
этому вопросу.

Вернувшись на Родину, нредел- 
жал А. И. Микоян, я с удовольстви
ем расскажу е чувствах, высказан
ных г-нрм Итоирм и другими орато
рами, которые говорили о необходи
мости мирного сосуществования. 
Эти чувства свидетельствуют о Том, 
что мирное среущеетвдваиив между 
нашими странами возможно. Я бы 
сказал,- НТО сейчас нет более высо
кой моральной идеи, чем идея мира 
и дружбы между народами. Это осо
бенно важно в наши дни. Раньше 
кое-кто наживался на вейне, рань- 
ще люди гибли только на фронтах. 
Теперь война в одну минуту может 
принести неисчислимые жертвы и 
разрущерия повсюду. Вот почему 
сохранение мира сейчас более важ
но, чем когда-либо в иеторпи челог 
вечеетва.

А. II. Микоян подчеркнул, что в 
деле борьбы за мир имеют значение 
все стероны человеческой деятель
ности, все то, что помогает создать 
атмосферу, благоприятную ДЛЛ обее- 
Печерия мира. И, конечно, сказал 
он, не последнюю ррль в этом бла
городном деле может еыграть торг 
говля. Торговля может помочь укре
плению мира, а мир является необ
ходимым условием для торговли. К 
сожалению, за пееледние годы мы 
почти не торгуем между собой, хотя 
у нас есть что купить друг у друга. 
Мы вывозим на сотци миллионов 
долларов таких тораров, которые 
США импортируют из ДРУГИХ стран.

Остановившись на причинах, ме
шающих развитию торговоге обмена, 
А. И. Микоян указал на искусствен
ные барьеры. На убедительных при
мерах он показал, что утверждения, 
будто советские торговые организа
ции прибегают к  демпингу на внеш
них рынках лишены всяких осно
ваний. Мы хотим торговать на взаи
мовыгодной коммерческой основе, 
заявил ОН-

В заключение А. И. Мцкоян ска
зал, что укрепление мира является 
общей задачей, и провозгласил тост 
за мир и дружбу между (DCCP и 
США. ■

После завтрака в «Юрион краб» 
А. П- Микоян осмотрел завод злек' 
трооборудования компании «Лин
кольн электрик компанн». Во время 
осмотра завода он беседовал с рабо
чими, интересовался условиями их 
жизни и труда.

В торую  НОЛРВИНУ дня А. И. Ми
коян провел на Форме Сайрус Ито
на блрз Клирленда. Здерь в присут- 
етвир большего числа жУРНалиетов 
и фоторепортеров А. И. Микоян от 
имени СоБйтекогп правительства пе
редал Сайрусу Итену в подарок 
тройку орловских рыеакев е упряж
кой.

Вечер А. И. Микоян и сопровож- 
даюргае его лцц'а проведи в гостях 
у СайрУОа Итона,

Л. ВРИЧАНСКИЙ. 
в. ПАРАМОНОВ.

к-.!#',
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В Германской Демократической Республике осуществляется 
широкое жилнщнре строительство. Недавно в Лейпциге был 
сдан в эксплуа'гацию новый жилой комплекс. Здесь посели- 
лнрь 9JO семей- ?  новых домах открыты 14 ЖЭГОЗПНРй, почто
вое отделение, библиотека, ирачечная, детский сад нр 120 
мест.

На снимке: улица Дункерштрассе в новом квартале на запа
де Лейпцига.

(Фото Центральбильд).
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ВЕСЬ МИР ВОСХИЩАЕТСЯ ВЕЛИКИМИ ДОСТИЖЕНИЯМИ 
СОВЕТСКОЙ НАУКИ И ТЕХНИКИ

Национально-освободительное 
двитение в Бельгийском Нонго

Величайший научный подвиг 
советских ученых и инженеров, 
запустивших первую в мире кос
мическую ракету, вызывает ис
креннюю радость и восхищение 
всего прогрессивного человечест
ва. В адрес Советского комитета 
защиты мира со всех концов зем
ли поступают поздравительные 
телеграммы от национальных ко
митетов защиты мира, видных 
общественных и государственных 
деятелей, ученых, трудящихся.

Участники совещания секрета
риата Всемирного Совета Мира и 
секретарей комитетов защиты ми
ра социалистических стран Евро
пы и Азии в своей телеграмме, 
направленной из Софии, пишут: 
«С огромной радостью встретили 
мы сообщение о запуске Совет
ским Союзом первой в мире кос
мической ракеты. Это замечатель
ное событие в истории человече

ства является ярким доказатель
ством неограниченных возможно
стей мирного созидательного тру
да и новым вкладом в дело мира. 
От всего сердца позд!^вляем со
ветских ученых, конструкторов, 
рабочих и техников, добившихся 
выдающегося успеха во имя тор
жества мира, во имя счастья на
родов».

В телеграмме Китайского коми
тета защиты мира говорится: «С 
радостью приветствуем успешный 
запуск Советским Союзом косми
ческой ракеты. Он не только от
крывает для человечества новую 
эру межпланетных полетов, но 
также ярко демонстрирует бле
стящие достижения Советского 
Союза в области науки и техники 
и беспримерное превосходство ве
ликой социалистической системы. 
Это событие наносит еще один 
мог5'чий удар империалистической

политике силы и придает новую 
огромную уверенность прогрес
сивному человечеству в деле тор
жества мира во всем мире».

«Примите, — телеграфирует 
Всеиндийский совет мира, — сер
дечное поздравление индийского 
народа советским ученым и со
ветскому народу по случаю их 
величайшего достижения — соз
дания новой планеты. Это дости
жение является беспримерным 
вкладом в дело мира, процвета
ния и. прогресса всего человечест
ва».

Поздравительные телеграммы 
получены от комитетов защиты 
мира Болгарии, Германской Демо
кратической Республики. Вен
грии, Польши, Бирмы, Корейской 
Народно-Демократической Рес
публики, Цейлона, Чехословакии 
и других стран.

(ТАСС).

Заявление представителя министерства 
обороны КНР

ПЕКИН, 7 января. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа сообщило: 
представитель министерства обо
роны КНР заявил сегодня, что 
3-го января в первой половине 
дня чанкайшистские войска, нах,о- 
дящиеся на острове Цзиньмынь- 
дао, произвели злоумышленный 
артиллерийский обстрел мирной 
деревни на нашем острове Дадэн.

В результате артобстрела было убито и ранено много мирных жителей, в том числе детей.Весь народ нашей страны крайне возмущен этими преступными действиями. Преступников следовало бы строго наказать. Однако, исходя из соображений, что эти преступные действия чанкайшист-

ских войск, находящихся на острове Цзиньмыньдао, могут быть совершены незначительным числом крайне реакционных элементов, сегодня артиллерийские части нашей Народно-освободительной армии на Фуцзяньском фронте соответствующим образом наказали их. проявив снисхождение.
Лидер куби н ски х повстанцев  

вступил в Гавану
НЬЮ-ЙОРК, 9 января. (ТАСС). 

Как сообщают информационные 
агентства, вчера лидер кубинских 
повстанцев Фидель Кастро, наз
наченный на днях главнокоманду
ющим вооруженных сил респуб
лики, во главе колонны своих 
войск вступил в столицу Кубы — 
Гавану. За неделю, прошедшую 
со дня свержения диктатуры Ба
тисты, солдаты Кастро триум
фальным маршем прошли через 
всю Кубу — от города Сантьяго 
в восточной части острова до Га
ваны.

Население кубинской столицы 
торжественно встретило повстан
ческую армию. Сотни тысяч жи
телей приветствовали солдат^

НЬЮ-ЙОРК, 9 января. (ТАСС). 
Корреспондент, газеты «Ныо-Иорк 
геральд трибюн» Келли в сооб
щении из Гаваны приводит заяв
ление главнокомандующего воору
женных сил Кубы Фиделя Кастро 
о том, что Куба больше не нуж
дается в услугах американской 
военной миссии, поскольку «ничто 
из того, чему эта миссия учила 
кубинскую армию, не представля
ло собой никакой ценности». Ка
саясь работы коммунальных пред
приятий, принадлежащих амери
канцам, Кастро заявил, что надо 
помешать тому, чтобы они экс
плуатировали кубинский народ.

Протест против укры вательства  в США 
сторонников бывшего диктатора  Кубы

НЬЮ-ЙОРК, 8 января. (ТАСС). 
Как сообщает вашингтонский кор
респондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс, после свержения на 
Кубе диктаторского режима Бати
сты в Соединенные Штаты бежало 
свыше 300 сторонников бывшего 
кубинского диктатора. Иммигра
ционная служба СШ А уже дала 
229 из них разрешение на вре
менное проживание в США.

Американская газета «Нью- 
Йорк тайме» опубликовала в свя
зи с этим письмо своего читателя 
Бернарда Гольца, который выра
жает протест против того, что 
Соединенные Штаты оказывают 
радушный прием сторонникам 
свергнутых диктаторов латиноаме
риканских стран. «Сейчас, когда 
все свободолюбивые американцы 
обоих полушарий, — пишет автор 
письма, — радуются вести о паде
нии на Кубе отвратительного ре
жима Батисты, мы не должны 
забывать, что некоторые из видных

сотрудников этого режима нашли 
убежище в США».

Автор письма подчеркивает, что 
в США продолжают прибывать 
морские суда и самолеты, битком
д а б ы -гм о  б т-ти и ты м и  w vriw H r.K H M lTДО
нь
Б
и
с
п
г '■hmo j_i_L* -у ,̂̂ iэcpmcпиrt
диктатуры.

«Как гражданин Соединенных 
Штатов, знающий и видевший, 
какие беды причинили несчастной 
Кубе эти люди, — подчеркивает 
в заключение автор письма, — я 
заявляю решительный протест про
тив предоставления политического 
убежища каким бы ни было сто
ронникам Батисты, виновным в 
свершении преступлений против 
кубинского народа».

Меры
правительства

Кубы
НЬЮ-ЙОРК, 8 января. (ТАСС). 

Новое правительство Кубы приня
ло ряд мер по объявленной им 
«программе реконструкции и ре
форм». Так, после первого заседа
ния правительства президент Ур- 
рутиа сообщил, что он предпола
гает провести аграрную рефор.му, 
предусматривающую раздел госу
дарственных земель на участки 
по пять акров, которые будут 
переданы фермерам-арендаторам, в 
настоящее время обрабатывающим 
эти земли. Правительство также 
разработало программу дорожного 
строительства. Другой* проект об
легчит развитие горнорудной про
мышленности, в частности в про
винции Орьенте.

Уррутиа ввел в состав прави
тельства Гидо Брильянте в каче
стве министра обороны и журна
листа Хосе Пардо Льяда в каче
стве министра связи.

Корреспондент агентства Ас- 
сошиэйтед Пресс сообщил из Гава
ны, что правительство намерено 
блокировать счета всех чиновников 
Батисты в частных банках. Правн-

БРЮССЕЛЬ, 8 января. (Корр. 
ТАСС). Несмотря на официальные 
заявления бельгийских властей о 
том, что в Бельгийском Конго 
«наведен порядок», волнения, на
чавшиеся 4 января в Леопольдви
ле, согласно сообщениям печати, 
продолжаются. На подавление 
движения населения Конго за на
циональную независимость своей 
страны брошены крупные кара
тельные силы — отряды полиции 
и парашютно-десантные части с 
близлежащих военных баз. Кара
тельные отряды вооружены пуш
ками, минометами, танками и 
бронемашинами.

По сообщениям печати, «в Лео
польдвиле продолжают раздавать
ся пушечные залпы». Как указы
вают газеты, облавы, устраивае
мые воинскими частями в негри
тянских кварталах, продолжаются 
по сей день. Эти облавы проводят
ся не только в административном 
центре Бельгийского Конго—Лео
польдвиле, но и в городах Кимуэн- 
за, Казангулу, Тисвиль и других. 
Карательные отряды производят 
массовые аресты среди местного 
негритянского населения. Аресто
ван, в частности, лидер организа
ции «Абако» («ассоциация граж
дан Бельгийского Конго») Казаву- 
бу.

Несмотря на жестокие репрес
сии властей, волнения в Конго 
распространяются на новые райо
ны. Как указывает газета «Драпо 
руж», «волнения, начавшиеся в 
Леопольдвиле, принимают все бо
лее широкий размах». Борьба на

рода Конго, в течение долгих лет 
подвергавшегося жестокой экс
плуатации со стороны чужеземных 
угнетателей, свидетельствует о 
подлинном пробуждении его само
сознания, о его твердом стремле
нии к освобождению от ига коло
низаторов. О результатах господ
ства колонизаторов в Бельгийском 
Конго можно судить хотя бы по 
сегодняшнему заявлению газеты 
«Валлони», согласно которому 
«почти половина конголезского 
населения не имеет работы и жи
вет в нечеловеческих условиях».

Бельгийская прогрессивная об
щественность поддерживает закон
ное стремление народа Конго к 
национальной независимости и тре
бует от властей прекращения реп
рессий. Депутат-коммунист Гастон 
Муден от имени коммунистической 
группы парламента обратился' с 
письмом к министру обороны 
Бельгии, в котором требует не
медленного прекращения расправ 
бельгийских войск с населением 
Конго и призывает к предоставле
нию Бельгийскому Конго незави
симости.

Газета «Драпо руж» опублико
вала сегодня статью члена Полит
бюро Центрального Комитета Ком
мунистической партии Бельгии де 
Конинка, который от имени Ком
партии Бельгии обращается к 
бельгийскому рабочему классу с 
призывом поддержать националь
но-освободительное движение на
рода Конго.

Н. ЧЕТВЕРИКОВ.

Н А  С О В Е Щ А Н И И  В  Ж Е Н Е В Е

ЖЕНЕВА, 8 января. (ТАСС). 
На очередном заседании совеща
ния трех держав о прекращении 
испытаний ядерного оружия, цро-

ДЕ ГОЛЛЬ— ПРЕЗИДЕНТ ФРАНЦИИ
ПАРИЖ, 8 января. (ТАСС). Де 

Голль официально провозгла
шен президентом Французской

республики и французского 
щества.

ПАРИЖ, 8 января. (ТАСС).
Президент Французской республи
ки Шарль де Голль назначил се
годня премьер-министром Франции I щиту новой республики»).

Западный Берлин — центр 
шпионско-подрывной деятельности

Открытие первой 
США 86-

сессии конгресса 
го созыва

ВАШИНГТОН, 8 января. (Корр. 
ТАСС). Вчера состоялось офици
альное открытие первой сессии 
конгресса США 86-го созыва. В 
результате последних выборов в 
конгресс, состоявшихся в ноябре 
прошлого года, представители на
ходящейся в оппозиции демокра
тической партии получили в обеих 
палатах конгресса почти две трети 
голосов (в сенате они имеют 64 
места против 34, принадлежащих 
представителям республиканской 
партии; в палате представителей у 
демократов 283 места, у респуб
ликанцев — 153). *

На 86-й сессии конгресса, пи
сал в этой связи журнал «Тайм», 
«республиканскому президенту бу
дет противостоять самое крупное 
большинство оппозиционной пар
тии в конгрессе в нынешнем столе
тии». Однако даже американская 
буржуазная печать не скрывает, 
что изменения в распределении 
мест в конгрессе в пользу демо
кратической партии не повлияют 
сколько-нибудь существенно на 
характер его деятельности. Печать 
признает, что между республикан
ской и демократической партиями

не существует серьезных разно
гласий по коренным вопросам.

Как и на прошлой сессии кон
гресса, лидером демократов сена
та избран сенатор от штата Техас 
Линдон Джонсон, председателем 
палаты представителей — демо
крат от штата Техас Сэм Рей- 
бэрн и лидером демократов в па
лате представителей — конгрес
смен Джон Маккормак (штат Мас
сачусетс).

Американская печать предска
зывает, что, как и на прошлой сес
сии конгресса, на нынешней сес
сии будут доминировать вопросы, 
связанные с «космическим вызо
вом русских». При этом многие 
члены конгресса от демократиче
ской партии уже заявили, что они 
будут добиваться еще большего 
раздувания военного бюджета 
США, который и без того, как 
видно из предварительных сооб
щений печати, правительство 
Эйзенхауэра предполагает увели
чить до рекордных размеров.

Вчерашние раздельные заседа
ния сената и палаты представите
лей были посвящены обычным 
формальностям, связанным с от
крытием сессии конгресса.

ОАР признала 
правительство Кубы
КАИР, 8 января. (ТАСС). Как 

сообщает агентство МЕН, прави
тельство ОАР приняло решение о 
признании НОВОГО’ правительства 
Кубы.Ожесточенныесражения в Алжире

ПАРИЖ, 9 января. (ТАСС). 
В Алжире продолжается одно из 
самых упорных сражений за все 
годы алжирской войны, сообщают 
парижские газеты. В этих боях, 
развернувшихся в районе Кабиль- 
ских гор (в Восточном Алжире), с 
французской стороны участвует 
11 батальонов пехоты, а также 
парашютисты-десантники. По дан
ным агентства Франс Пресс, в этих 
боях отряды Алжирской нацио
нально-освободительной армии по
теряли около 300 человек убиты
ми. О потерях французских войск 
в военных сводках ничего не сооб
щается.

Парижская печать сообщает о 
новых актах судебной расправы, 
чинимой французскими властями 
над участниками национально-ос
вободительного движения в Алжи
ре. Военный трибунал Алжира 
приговорил 17 алжирцев к каторж
ным работам.

Из других сообщений печати 
видно, что в последнее врем.ч 
значительно активизировалась 
деятельность алжирских партизан, 
которые в ряде районов страны 
нарушают коммуникации фран
цузских войск, нападают на воен
ные посты и военно-промышленные 
объекты.

Экономическое положение латиноамериканских
стран ухудшается

МОНТЕВИДЕО, 8 января. 
(ТАСС). Бразильская газета «Кор- 
рейо да манья» опубликовала 
статью своего обозревателя по 
экономическим вопросам Пимен
тела Гомеса об экономическом 
положении стран Латинской Аме
рики. Автор статьи, анализируя 
экономическое положение латино
американских стран, подчеркива
ет, что нынешний 1959 год не 
сулит им ничего хорошего.

Все 20 латиноамериканских 
республик, пишет он, в течение 
длительного времени испытывают 
серьезные экономические трудно
сти.

Касаясь положения в отдель
ных странах, автор отмечает, что 
Уругвай испытывает серьезные 
трудности в области производства 
и экспорта шерсти, Аргентина 
ощущает острый недостаток кре
дитов,' которые позволили бы ей 
поправить свои дела, Парагвай 
вынужден был резко сократить 
экспорт своих товаров. В тяжелом 
положении находится Чили, кото
рая . также вынуждена сокращать 
экспорт селитры и меди. Падение 
цен на олово резко ухудшило по
ложение Боливии, которой стано
вится все труднее ввозить необ
ходимые ей товары.

В заключение автор подчерки 
вает, что кризисное состояние 
экономики внешней торговли ла
тиноамериканских стран вызыва
ет глубокое недовольство не толь
ко трудящихся, но и представи
телей промышленных и финансо
вых кругов. В этих странах из 
года в год накапливаются запасы 
сырья, которые становится все 
труднее продавать на мировом 
рынке. Одной из причин этого 
Гомес называет торговую полити
ку Соединенных Штатов, введ- 
щих ограничения на импорт в 1 
США товаров латиноамерикан-1 
ских стран.

а Ос111с1ДНШ>'1

Берлине нет шпионских центров, 
действующих против ГДР и других 
социалистических стран. В этой 
связи агентство АДН передало 
фактические данные, еще раз сви
детельствующие о неприглядной 
роли Западного Берлина в планах 
ФРГ и других стран НАТО.

В настоящее время в Западном 
Берлине занимаются преступной 
деятельностью более 80 западных 
разведывательных организаций ли
бо их филиалов. Лишь в прошлом 
году западноберлинский сенат вы
делил из своегр бюджета 1,2 мил
лиона марок на осуществление 
так называемых «общеберлинских 
задач», которые охотно поручают
ся этим организациям.

Западноберлинский бургомистр 
В. Брандт во время своего пре
бывания в прошлом году в США 
заявил: в Западном Берлине будет 
предпринято все необходимое, что
бы «как можно больше затруд
нить» стабилизацию государствен
ной власти в ГДР. Приблизитель
но одновременно западноберлин
ская газета «Шпандауэр фолькс- 
блат» писала, что такие шпион
ские организации, как «группа 
борьбы против бесчеловечности» и 
вербовочные пункты разведыва
тельных организаций, все больше 
принимают характер «заведений, 
пользующихся привилегиями со 
стороны государства».

тогда, . . .
уделяют наибольшее внимание 
верббвке шпионов среди бывших 
граждан ГДР. Корреспондент 
«Афтонбладет» процитировал 
заявление руководителя одной из 
80 шпионских организаций в За
падном Берлине Генриха Вера, 
сказавшего, что целью работы 
шпионских организаций является 
подготовка войны против ГДР, 
Польши и Советского Союза. За
падноберлинские шпионские орга
низации Бер охарактеризовал как 
«область жизни в Западном Бер
лине, получающую великодушную 
поддержку».

Как отмечает агентство АДН, к 
числу важнейших секретных 
служб и шпионских организаций в 
Западном Берлине, руководствую
щихся в своей деятельности :^он- 
цепцией НАТО, относятся, в част
ности, американские разведыва
тельные службы си-ай-эй, си-ай-си, 
эм-ай-эс с их филиалами; англий
ская «интеллидженс сервис» с ее 
западноберлинским отделением; 
ряд французских разведыватель
ных служб; органы западногер
манских разведок и ведения «пси
хологической войны» против ГДР, 
а также различные шпионские 
организации, такие, как «группа 
борьбы против бесчеловечности», 
«объединения лиц, подвергающих
ся политическим преследованиям», 
и другие организации.Новые жертвы лучевой болезни

ТОКИО, 8 января. (ТАСС). Вче
ра в городе Хиросима от атомной 
болезни скончался 47-летний Ивао 
Ямамото. Это уже четвертая за 
первую неделю нового года жерт
ва атомной бомбардировки Хиро
симы, которой подвергли город 
американцы 14 лет назад. По дан
ным печати, только за последние 
шесть лет от лучевой болезни в 
Японии умерло около 200 чело
век, и число жертв продолжает

расти. Около 300.000 японцев, 
переживших ужасы атомной бом
бардировки Хиросимы и Нагасаки, 
живут сейчас в постоянном страхе 
перед лучевой болезнью. Жертвы 
атомной болезни служат людям 
всей земли постоянным напомина
нием о той страшной угрозе, кото
рую таит в себе ядерное оружие; 
они приложат максимум усилий, 
чтобы как можно, скорее поставить 
это оружие вне закона.

ИЗВЕЩЕНИЕ

В прокурат?/ре Томской области 
(г. Томск, улица Розы Люксем
бург, дом № 2, комната 21) произ
водится прием трудящихся с за

явлениями и жалобами по четвер
гам — в вечернее время, с 6 до 
8 часов и в воскресные дни — с 
11 до 1 часа дня.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 10 ян
варя по области ожидается облач
ная, с прояснениями погода, ме
стами слабый снег, слабая метель, 
ветер юго-западный, 5— 10 мет
ров в секунду. Температура воз
духа 7 — 12 градусов мороза.

В последующие два дня по

Томской области . ожидается об 
лачная, с прояснениями погода, 
местами слабый снег, ветер юж
ный, 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 12— 
17, днем — 8»-13 градусов мо
роза.
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D Томская областная контора по прокату кинофильмов

с 12 января 195-9 г. выпускает на экраны киноповесть

ходившем сегодня под председательством представителя Англии, продолжалось обсуждение ранее внесенных документов.

Автор сценария Павел Нилин.
Постановка и режиссура Леонида Лукова. 
Оператор Михаил Кириллов.
Композитор Никита Богословский.
Текст песен: Б. Ласкина, В. Агатова, А, 

М. Львовского'.
Фатьянова,

□
О

в  ролях:
Соня Осипова — Вера Шершнева; Женя Буслаева — Ли

дия Смирнова; Харитон Балуй — Борис Андреев; Ваня Кур
ский — Петр Алейников; инженер Петухов — Марк Бернес; 
Макар Ляготин — Лаврентий Масоха; Усынин — Степан 
Каюков; Козодоев — И. Р. Пельтцер. I

Производство киностудии им. М. Горького Q

сооб-

Иазначение Мишеля Дебре премьер- 
министром Франции

Мишеля Дебре, одного из лидеров 
правой партии ЮНР («Союз в за-

10 января — «Мария Стюарт».
11 января — днем и вечером 

«Тристан и Изольда».
13 января — «Чайки над мо

рем».
Начало спектаклей; дневного — 

в 12 часов дня, вечерних — в 
8 час. вечера.
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Кинотеатр имени М. Горького
10 января — новая музыкаль

ная кинофантазия «Человек чело
веку». Сеансы; 9, 12, 1-35, 3-10, 
4-45, 6-20, 755, 9-30, 11-05.
Для детей — «Девочка и кроко
дил». Сеанс в 10-30 утра.

Зал кинохроники 
10 января — новые докумен

тальные фильмы: «Двойная победа

ТОМСКАЯ БУХГАЛТЕРСКАЯ 
Ш КОЛА

объявляет прием на курсы под
готовки счетоводов и бухгалтеров 

. промышленного учета.
Продолжается прием заявлений 

на курсы повышения квалифика
ции старших бухгалтеров без от
рыва от производства.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Макушина, 14.

Томской областной конторе 
Промбанка требуется старший ин
женер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 4, телефон 31-35.

Областному управлению «Втор- 
чермет» требуются штукатуры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 18. 3— 1

Строительному училищу- № 2 
требуется дворник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург 18.

2 — 1

—

10 января. Большой зал — 
«На конечной остановке». Сеансы: 
9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25. Дети до 16 лет не до
пускаются. Малый зал — «Пигма
лион». Сеансы: 1-15, 3-05, 4-55.
6-45, 8-35. 10-25. «Улица полна 
неожиданностей». Сеансы: 9, 
10-25, 11-50.

те ли вы?» 20.05. Концерт иа 
произведений Чайковского. 20.35. 
«Последние известия». (Телевизи
онный выпуск студии). 20.45. Ки
ножурнал «Новости строительст
ва» № 12 и художественный 
фильм «Дело было в Пенькове». 
Детям до 16 лет фильм смотреть 
не разрешается.

М О Ж Н О  Н Ъ Х Н Г Р А Т Ъ

от 400 до 50.000 рублей
30 января 1959 года состоится 67-й основной тираж вы

игрышей Государственного 3-процентного внутреннего вы
игрышного займа.

В тиражё на 12 разрядов займа разыгрывается 102.000 вы
игрышей на общую сумму 55.802.400 рублей, в том числе 
24 выигрыша по 50.000 рублей, 60 выигрышей по 25.000 
рублей, 300 выигрышей по 10.000 рублей, 960 выигрышей по 
5.000 рублей, 8.400 выигрышей по 1.000 рублей и 92.256 вы
игрышей по 400 рублей.

Вероятность выигрыша в 1959 году и в последующие го
ды, по сравнению с предыдущими годами, увеличивается, так 
как со времени выпуска займа проведено уже 66 основных и 
11 дополнительных тиражей, а в дальнейших тиражах, при 
неизменном количестве разыгрываемых выигрышей, ранее вы
игравшие облигации не участвуют,*

Облигации займа достоинством в 200 рублей продаются 
сберегательными кассами с 1 по 15 января по цене 204 
рубля и с 16 по 29 января включите,льно—по цене 205 рублей.

Облигации 3% займа в любое время свободно покупаются 
сберегательными кассами: 200-рублевого досто^Т^ства по ц ^е  
200 рублей и сторублевого достоинства—по цене 100 рублей.
п р и о б р е т а й т е  о б л и г а ц и и  3-П РО Ц ЕН Т Н О ГО  ЗАЙМА!

Управление гострудсберкасс. н госкредита 
Томской области.

Томскому тресту столовых для 
работы на грузовых мотороллерах 
требуютря водители-мотоцикли
сты.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18, от
дел кадров.

2 — 1

Томской городской больнице 
требуются: ночной сторож, работ
ницы на кухню,*’ санитарки, убор
щицы, кочегары и лаборант со 
средним медицинским образова-

Обращаться’ г. Томск, улица 
Красноармейская, 14, к  главному 

врачу. 2—2Томской сапоговаляльной фабрике обЛместпрома срочно требуются рабочие-пимокаты и разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 60.

3—2

Томскому областному аэроклу
бу ДОСААФ срочно требуются: 
авиг техники, столяр, сварщик и 
шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Бакунина, 4. отдел кадров,

2 — 2

Инженерно-строительному ин
ституту требуются: грузчики, ко
чегары, дворники и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2. 2 —2

Томским электросетям срочно 
требуются на постоянную работу 
кочегары по отоплению жилых до
мов и курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск, Подгор
ный переулок, 4, отдел кадров.

Гр-н Шашин Александр Дмит
риевич, проживающий в г. Том
ске, улица 2-я Ново-Киевская, 9, 
кв. 3, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Шашиной 
Зинаидой Афанасьевной, прожи
вающей в г. Томске, переулок 
Батеннкова, 8, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению ь 
народном суде 1-го участка Kvf- 
бышевского района г. Томска. " •
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